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ЛЕНИНСКИЙ ЗАЧЕТ

В КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГА
НИЗАЦИЯХ нашей облас
ти ПОДВОДЯТСЯ СЕЙЧАС 
итоги общественно-по
литической АТТЕСТАЦИИ, 
ИДЕТ подготовка к го
родским И РАЙОННЫМ 
НАУЧНО - ПРАКТИЧЕСКИМ 
КОНФЕРЕНЦИЯМ «ЛЕНИН, 
ПАРТИЯ, МОЛОДЕЖЬ». ОБ 
ЭТОМ И РАССКАЗЫВАЕТ СЕ
ГОДНЯШНЯЯ ПОДБОРКА.

Березовский
городских комсомольских 

организациях прошла общест
венно-политическая аттестация. 
В ходе ее были разработаны 
и составлены личные и кол
лективные комплексные пла- 
ны ва 1977 год.

Многие молодежные кол
лективы города вписали в свои 
социалистические обязатель
ства дополнительные пункты.

Комсомольцы городской 
больницы № 1 решили прове
сти семинар по изучению про
изведений Владимира Ильича 
Ленина и материалов XXV 
съезда КПСС.

Работницы ковроткацкой 
фабрики дали слово выткать 
50 Квадратных метров ковро
вых изделий .из сэкономлен
ной пряжи.

Труженики трактороремонт-

26 апреля состоится район
ная- научно-практическая кон
ференция «Ленин — партия— 
молодежь». Сейчас ведется 
усиленная подготовка к ней. 
В основном, это написание и 
защита рефератов.

некоторых первичных ком
сомольских организациях за
щита рефератов уже закончи
лась' И прошла она весьма 
успешно, так как каждый вы
ступающий детально подошел 
к разработке выбранной им 
темы, не ограничился общи
ми фразами, каждая мысль 
подтверждалась множеством 
ярких примеров из жизни 
своего села, совхоза, завода.

Зоотехник совхоза «Поташ- 
кинский» Ирина Хабибулина 
сделала интересное сообщение 
о “влиянии рационального ис-

К V ПЛЕНУМУ ОБКОМА ВЛКСМ.
ИТОГИ ОБМЕНА КОМСОМОЛЬСКИХ 
ДОКУМЕНТОВ

АКТИВНОСТЬ
ВОЗРОСЛА

Обмен комсомольских до
кументов в комсбмольслой 
организации Богословского 
алюминиевого завода начал
ся 7 июля 1975 года и за
кончился 1 января 1976 го
да. Сейчас, если проанализи
ровать всю деятельность в 
период подготовки и прове
дения обмена на достаточ
ном удалении по времени — 
со дня окончания прошло 
уже больше года — отчетли
во виден весь объем работы, 
проделанный комсомольским 
активом и комитетом комсо
мола.

Достаточно сказать, что по 
вопросу обмена проведено 2 
общезаводских и более 150 
комсомольских собраний в 
цехах и на участках, 8 раз 
этот вопрос рассматривался 
на заседаниях комитета 
ВЛКСМ завода Я по 2—3 
раза на заседаниях бюро 
ВЛКСМ цехов и участков.

Сверка состава членов ор
ганизации, наведение поряд
ка в учете, собеседования с 
комсомольцами, техническая 
сторона проведения обмена— 
все: это потребовало много 
времени и усилий всего вы
борного комсомольского ак
тива. Главное внимание в 
ходе обмена уделялось повы
шению боевитости комсо- 
мольских 
тивности 
ВЛКСМ,

организаций, ак- 
каждого члена 

повышению роли 
комсомольцев и молодежи в 
выполнении производствен
ных заданий. Именно об 
этом шел разговор на всех 
комсомольских собраниях, 
именно эту цель преследова
ли собеседования, проведен
ные с комсомольцами, вече
ра знакомства с историей 
комсомольского билета, 
встречи с ветеранами партии 
и комсомола, с ветеранами 
Великой Отечественной вой
ны, Ленинские уроки «Ты 
на подвиг зовешь, комсо
мольский билет», оформле
ние наглядной агитации в 
цехах. Все комсомольские 
билеты вручены в торжест
венной обстановке. На вру
чениях присутствовало более 
370 заслуженных людей го
рода и завода.

За период обмена 
лась общественная 
ность комсомольцев, 
сомольцев, которые

повыси- 
актив-

56 ком- 
раньше

участвовали в жизни комсо
мольской организации от 
случая к случаю, а теперь 
стали активистами. Когда в 
комсомольских организаци
ях подводились итоги обме
на комсомольских докумен
тов, на собраниях в цехах
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ного завода взяли обязатель
ство отремонтировать один 
трактор сверх плана.

Почти на всех предприяти
ях аттестация проходила с 
большим подъемом. Взять хо
тя бы цех железобетонных 
плит завода строительных кон
струкций. Здесь для аттеста
ции была избрана форма со
беседования.

Большинство ребят подгото
вились серьезно и отвечали 
на вопросы четко, конкретно. 
Когда речь зашла о работе 
цеха, авторитетной комиссии, 
в состав которой входили 
представители партийной, 
профсоюзной организаций и 
администрации, пришлось вы
слушать и принять к сведению 
немало ценных замечаний, 
предложений.

■“Артинский район 
пользования свободного вре
мени на становление личности. 
Тема непростая, но Ирина 
сумела ее раскрыть полно, 
интересно.

Швея Артинского бытком- 
бината Ирина Шахмина «сво
ем реферате осветила важ
ную проблему культуры пове
дения молодежи.

Несколько иного плана вы
брал себе тему бригадир ком
сомольско-молодежной брига
ды Артинского механического 
завода Сергей Павленко. На
зывается она «Роль комсомоль
ской организации в совершен
ствовании управления социа
листическим производством».

Эти рефераты вошли в чис
ло тридцати шести рефера
тов, отобранных на районную 
научно-практическую конфе
ренцию.

был сделан анализ выполне
ния поручений комсомольца
ми, которые получили их в 
ходе обмена. Анализ пока
зал, что большинство ребят 
стали действительно актив
ными членами своих органи
заций. И это не удивительно, 
потому что поручения этим 
комсомольцам подбирались 
в ходе собеседования с уче
том их желания и интересов.

Отрадйо, что молодежь 
стала больше внимания уде
лять вопросам производства, 
чаще эти вопросы стали ста
виться на собраниях. Чувст
вуется, что молодежь душой 
болеет за успехи своего кол
лектива.

За период обмена в адрес 
комитета ВЛКСМ поступило 
более 300 предложений и 
замечаний, направленных на 
улучшение работы комсо
мольской организации. Коми
тет ВЛКСМ проанализиро
вал предложения и немедля 
приступил к их осуществле
нию. Сейчас по всем предло- 
жениям и 
ты меры, 
улучшить 
работу.

замечаниям приня- 
Это позволило 
комсомольскую 

Приведу один пример. В
ходе собеседования поступи
ло предложение от «прожек- 
тористов» электролизного
цеха проводить учебу «про
жектористов» в масштабе 
завода планово и на конкрет
ном материале. Предложение 
было рассмотрено на засе
дании комитета комсомола, 
принято решение раз в квар
тал проводить учебу «про
жектористов» с приглаше
нием главных специалистов 
завода и представителей за
водской группы народного 
контроля. Сейчас на таких 
учебах перед ребятами уже
выступали ответственные
работники многих отделов 
завода. Собран материал по 
всем «узким» местам на за
воде, что позволяет прово
дить рейды «КП» с гораздо

эффективностью,большей : 
чем раньше. 

Подводя итоги обмена
комсомольских документов, 
можно с уверенностью ска
зать, что он стал мощным 
толчком в улучшении рабо
ты комсомольской организа
ции завода во всех направ
лениях. Комсомольская орга
низация завода стала побе
дителем городского соревно
вания в честь XXV съезда 
КПСС, победителем за пер
вый год десятой пятилетки, 
внесла значительный вклад 
в общий успех коллектива 
завода, который по итогам 
1976 года награжден перехо-
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ПЯТИЛЕТКЕ
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ЭНТУЗИАЗМ 
И ТВОРЧЕСТВО Ц 
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дящим Красным знаменем
ЦК КПСС, 
ров СССР, 
ВЛКСМ.

Сейчас у

Совета Миннст-
ВЦСПС и ЦК

тии широко 
соревнование 
тия Великого 
ведены итоги 
соревнования.

нас на предприя-
развернулось 

в честь 60-ле- 
Октября. Под
первого этапа 
Лучшими ком- 

сомольско-молодежными кол
лективами признаны брига
да литейщиков электролиз
ного цеха (руководитель — 
Виктор Колованов), груп- 
комсорг Владимир Кисмут), 
и бригада электрослесарей 
глиноземного цеха (руково
дитель Владимир Ожигин, 
групкомсорг Леонид Фаде
ев).

Право подписать Рапорт 
Ленинского комсомола ЦК 
КПСС в честь 60-летия Ве
ликого Октября получили 52 
лучших молодых рабочих. 
Среди них аппаратчик-гидро
металлург глиноземного цеха 
Сергей Яковлев, завоевав
ший также право быть сфо
тографированным в Кремле.

Подтверждением повыше
ния активности комсомоль
цев ,послужило и проведен
ное в феврале Всесоюзное 
комсомольское собрание, на 
котором состоялся серьез
ный разговор о задачах ком
сомольской организации по 
достойной встрече 60-летия 
Великого Октября.

Итоги собрания 
раз подтвердили, что 
дежь завода в первую 

еще 
моло- 

оче-
редь волнуют производствен
ные проблемы, недостатки в 
организации труда, вопросы 
научно-технического творче
ства и социалистического со
ревнования.

На всех комсомольских 
собраниях поддержано обра
щение «Молодых гвардейцев 
пятилетки» глиноземного це
ха, в котором содержится 
призыв достойно встретить 
юбилей Октября. Комсомоль
ско-молодежный коллектив 
девушек с участка кальцина
ции глиноземного цеха ре
шил дополнительно освоить 
и обслуживать новых
фильтра. Комсомольцы элек
тролизного цеха взяли под | 
свои контроль реконструк-• 
цию и модернизацию 100-1 
электролизеров с окончани
ем работы к 7 ноября 1977 
года. 60 комсомольцев ли
тейно-механического цеха 
обязались закончить план 
двух лет пятилетки к 7 но
ября. На всех собраниях под
держана инициатива москви
чей о проведении 16 апреля 
Ленинского коммунистиче
ского субботника. Решено 
создать несколько ударных 
комсомольских отрядов для 
выполнения важных общеза
водских работ.

Обмен комсомольских до
кументов помог значительно 
улучшить работу комсомоль
ской организации завода, по
высить активность членов 
ВЛКСМ и их вклад в общий 
успех коллектива нашего 
предприятия.

А. КИСЕЛЕВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ Богословского 
алюминиевого завода.

СЕГОДНЯ 
В НОМЕРЕПУСКАЙ поет

О ВАС СТРАНА
ЦЕЛЬ — МЕХАНИЗАТОРСКИЙ ВСЕОБУЧ
Пройдет совсем немного 

времени, и наступит день, 
когда они выведут в поле 
свои трактора. Первая бороз
да по влажному, чуть отли
вающему глянцем иссиня- 
черному полю. Первая бо
розда. Она тянется туда, к 
зябкому на весеннем ветру 
осиннику, где вбирают в се
бя солнечные лучи бурова
тые островки последнего 
снега.

Для большинства участ
ниц III областного слета жен- 
щин-механнзаторов, которые 
собрались в этот день в на
шей редакции, первая бороз-, 
да это уже воспомина-
ние. Но тем не менее надо 
было видеть, с каким волне
нием и радостью рассказы
вала каждая из них об этом 
памятном и незабываемом 
дне. Наверное, такие вот 
воспоминания и составляют 
то, что мы называем сча
стьем любимой профессии. 
Заинтересованность, увле
ченность, стремление как 
можно лучше познакомиться 
с опытом своих подруг. 
Именно эта черта и опреде
ляла разговор за «круглым 
столом».

Разговор получился инте
ресным, .а самое главное — 
проблемным. И пусть не так 
велик круг вопросов, подня
тых в сегодняшней беседе, 
но они, конечно, не могут не 
волновать всех женщин-меха
низаторов нашей области. 
Потому что от решения этих 
проблем во многом зависит 
и производительность труда 
женщин-механизаторов, и по
полнение их рядов...

Сегодня в беседе за 
«круглым столом» редак
ции газеты «На смену!» при
нимают участие Капитолина

ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА
Цена 2 коп.

ИНИЦИАТОРЫ 
ИДУТ К ЦЕЛИ
ФОТОРЕПОРТАЖ     — —•

Коллектив котельно-радиатор
ного завода объединения «Та- 
гилсантехника» является ини
циатором соревнования в стра
не за снижение металлоемкости 
изделий и повышение качества. 
За последние годы на предприя
тии проведена и ведется ре
конструкция старого производ
ства. Деятельное участие в 
этой работе принимают моло
дежь, комсомольцы завода.

Мастер плавильного участка 
цеха котлов Владимир Ольхови- 
ков рассказывает о работе с 
увлечением. Владимир еще мо
лод, хотя работает на заводе 
12 лет. Он в совершенстве зна
ет технологию, что, конечно же, 
сказывается по повышении ка
чества отливок.

— Основное в работе зави
сит от скорости заливки, вы
держки времени. Спешить нель
зя, но и прерывать струю ме
талла тоже нежелательно. 
Нужно постоянно счищать 
шлак, следить, чтобы металл 
был чистым.

Один за другим бегут по мо
норельсовой дорожке ковши с 
металлом от вагранки к опо
кам. Два заливщика — Сергей 
Яковлевич Луконин и его моло
дой напарник Владимир Беспа
мятных— подводят ковши. Руки, 
будто автоматы, одновременно 
направляют струю металла в 
секции. Несколько секунд дл-ит- 
ся эта операция, а затем пу
стые ковши снова отвозят к 
вагранке, чтобы наполнить «же
лезным кипятком».

Цех котлов в своем роде уни
кальный. Здесь льют секции, 
гарнитуру к отопительному обо
рудованию. Такую модель кот
лов производят только тагиль- 
чане. Это накладывает и опре
деленные трудности: нигде не 
позаимствуешь опыт, до всего 
приходится доходить самому 
коллективу.

-- Качество нашей работы во 
многом еще зависит от рит
мичности формовочного участ

кр«О
.на смену^^

Лазаревна ИВАНОВА,
трактористка совхоза «Бро
довской» Каменского рай
она, Ираида ТАГИЛЬ- 
ЦЕВА, трактористка сов
хоза «Колчеданский» Ка
менского района, Галина 
НАЗАРОВА, механизатор 
совхоза «Быньговский» Не
вьянского района, Татьяна 
ЗАХАРОВА, трактористка 
совхоза «Захаровскнй» Ка- 
мышловского района, Вален
тина ТУПОНОГОВА, меха
низатор совхоза «Логинов- 
ский» Белоярского района, 
Наталья ЧЕРЕМНОВА, ме
ханизатор совхоза «Красно- 
уфимский» Красноуфимско- 
го района, Галина ПОТА
ПЕНКО, выпускница Пыш 
минской средней школы 
Пышминского района.

Начало нашего разговора 
было о том, как каждая из 
собравшихся на встрече выб
рала для себя профессию 
механизатора. Разные пути 
были у девчат к ней: меха
низаторские курсы при хо
зяйствах, сельское профес
сионально-техническое учи
лище. Но одно, пожалуй, 
роднит их между собой: то, 
что выбор профессии не стал 
случайным, был сделан осо
знанно.

Но вот всегда ли так бы
вает? Такой вопрос возник 
в ходе беседы, и оказалось, 
что ответить на него не так 
уж просто.

ОКОНЧАНИЕ 
НА ВТОРОЙ 
СТРАНИЦЕ 

ка, — говорит мастер Михаил 
Крашенинников. — Плавление 
в вагранке идет непрерывно, 
чуть остановится формовочный 
конвейер, и металл остынет. 
Этого мы стараемся не допус
кать. После реконструкции на
ша задача намного облегчилась.

Раньше одна секция для ото
пительного котла весила 132 
килограмма. После реконструк
ции формовочного участка — 
здесь гидропрессовые машины 
заменили пескометы — отлив
ка стала компактнее. Сейчас 
она весит 125 — 128 килограм
мов. Кажется, экономия не
большая, но это не металлур
гический завод. На котельно
радиаторном счет ведется на 
граммы. Ведь деталей отливают 
миллионы штук. К тому же и 
производительность труда воз- 
расла в полтора раза.

Проектная мощность цеха 
котлов 360 тысяч условных 
квадратных метров. А в прош
лом году, благодаря реконст
рукции, произведено 475 тысяч 
квадратных метров. На этот 
год план 510 тысяч. Заметим, 
что такое увеличение произош
ло без остановки основного 
производства. План коллективу 
не снижали.

Реконструкция идет и сейчас. 
В цехе созданы творческие 
группы. В них входят молодые 
специалисты, комсомольские 
активисты. Модернизируется 
оборудование на участке вы
бивки форм, устанавливаются 
автоматические машины. По
длежат реконструкции и ваг
ранки. Они станут более мощ
ны ми.

— Наша конечная цель — 
обеспечить выпуск 600 тысяч 
условных квадратных метров 
изделий, повысить качество, — 
говорят тагильчане.

П. ВАСИЛЬЕВ.
На снимках: заливщик ме

талла Владимир Беспамятных; 
на участке печей.

Снимки А. ЗОЛ ЬН И КОВА.
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РИОТИЧЕСКОМ ВОС
ПИТАНИИ ШКОЛЬНИ
КОВ В Г. ПОЛЕВСКОМ
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НИК — ПРОФЕССОР , 
МОСКОВСКОЙ КОН- 
СЕРВАТОРИИ В. В. ГОР- । 
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* ЛОНДОН. Свыше двух 
млрд, фунтов стерлингов 
составил дефицит внешне
торгового баланса Англин 
со странами «Общего рын
ка» в минувшем году. По 
сравнению с 1975 годом сто
имость импорта возросла бо
лее чем на 29 процентов и 
достигла суммы в 11 млрд, 
фунтов стерлингов. Приводя 
эти данные, журнал «Трейд 
эцц Индастри» подчеркива
ет, что дефицит торговли со 
странами ЕЭС составляет 
около 60 процентов общего 
дефицита внешнеторгового 
баланса Англин.

* БОНН. Число безработ
ных в ФРГ в настоящее вре-. 
мя намного превышает еже
месячно публикуемые офи
циальные данные. Об этом 
заявил представитель круп
нейшего западногерманского 
профсоюза металлистов.

Представитель профсою
за металлистов отметил, что 
наряду с 1,2 миллиона за
регистрированных безработ
ных в ФРГ насчитывается 
еще 600—700 тысяч чело
век, тщетно пытающихся

30 марта в Кремле состоя
лась беседа Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. II. 
Брежнева и члена Политбю
ро ЦК КПСС, министра ино
странных дел СССР А. А. 
Громыцо с государственным 
секретарем США С. Вэнсом.

Были обсуждены итоги со
стоявшихся советско-амери 
канских переговоров, в ходе 
которых был рассмотрен ши
рокий круг вопросов, касаю
щихся отношений между 
СССР и США, и некоторые 
международные проблемы.

Условлено, что стороны 
продолжат обмен мнениями 
по ряду обсуждавшихся воп
росов и прежде всего свя-

Вчера делегация Польской 
Народной Республики, прибыв
шая в Свердловск в связи с 
вручением Уралмашзаводу 
польского Высшего ордена 
Заслуги со звездой, знакоми
лась с Уралмашзаводом.

Заместитель председателя 
Совета Министров, министр 
металлургии ПНР Францишек 
Кайм, секретарь Катовицкого 
областного комитета ПОРП 
Зигмунд Легомский и директор 
кабинета заместителя предсе
дателя Совета Министров ПНР 
Ежи Стемпень побывали в бло
ке цехов сварки машинострои
тельных конструкций, механи
ческом цехе сборки крупных 
узлов, сталефасонном цехе, 
встречались с рабочими завода,

СОВЕТ Министров РСФСР 
и ВЦСПС пбдвели ито

ги Всероссийского социалисти
ческого соревнования авто
номных республик, краев и об
ластей за высокопроизводи
тельное использование машин
но-тракторного парка, свое
временную и качественную 
подготовку к полевым рабо
там и за экономию средств.

СЕМИНАР 
ЗАВЕРШИЛ 
РАБОТУ
Вчера в Свердловске за

кончился Всесоюзный семи
нар-совещание заместителей 
командиров авиаотрядов по 
политико-воспитательной ра
боте. Перед участниками вы
ступил с докладом на тему

Собрание физкультурного актива
Вчера в Свердловске, в по

мещении Лома культуры име
ни Ф. Э. Дзержинского, состоя
лось собрание областного физ
культурного актива, в работе 
собрания приняли участие за
ведующие отделами пропаган
ды и агитации горкомов и рай
комов партии, заместители 
председателей исполкомов го
родских и районных Сове
тов, секретари горкомов и рай
комов ВЛКСМ, спортивные ра
ботники, специалисты физиче
ской культуры, ведущие спорт
смены области.

С докладом <0 задачах 
физкультурных организаций 
области по проведению фи
нальных соревнований IV зим
ней Спартакиады народов 
СССР и подготовке к Олим
пийским играм 1980 года» вы
ступил заместитель председа
теля облисполкома Г. Ф. Ва
женин. За оставшиеся до фи
налов Спартакиады И меся
цев физкультурным организа
циям области предстоит сде
лать еще немало, чтобы пол
ностью подготовить все спор
тивные базы к этим стартам. 
Важной задачей является и

МОЯ РОДИНА-СССР
РСФСР
★ НОВОВЯТСК (Киров

ская область). Вступил в 
строй завод волокнистых 
плит. Предприятие будет да
вать 25 миллионов квадрат
ных метров плит в год. Пя
тая часть изделий будет рас
писываться под мрамор, ма
лахит, ореховое и красное

J дерево и шлифоваться. Эта 
продукция пойдет на отделку

культурно-

нам только что

тейетаип

устроиться на работу, одна
ко не отраженных 
либо официальных 
ческих отчетах.
• КАИР. Целое 

в каких- 
статистн-

предпри-
ятие по производству опиу
ма обнаружила полиция в 
одном из пригородов Каира. 
Здесь же на плантации пло
щадью в несколько гектаров 
росло огромное количество 
опиумного мака. Долгое вре
мя о существовании планта
ции никто не подозревал, 
ибо она была скрыта от по
сторонних взглядов кольцом 
густых фруктовых садов.

ф НЬЮ-ЙОРК. Продол
жает возрастать зависимость 
Соединенных Штатов от 
иностранной нефти. Как со
общил исследовательский 
фонд нефтеобрабатывающей
промышленности. импорт

занных с заключением ново
го соглашения об ограниче
нии стратегических вооруже
ний.

На беседе присутствовали: 
с советской стороны — посол 
СССР в США А. Ф. Добры
нин. помощник Генепального 
секретаря ЦК КПСС А. М. 
Александров и заместитель 
министоа иностранных дел 
СССР Г. М. Корниенко; с 
американской стоооны —■ по
сол США в СССР М. Тун, 
директор агентства по разору
жению и контролю над воору
жением П. Уорнке и замести
тель государственного секре
таря США Ф. Хабиб.

Знакомство 
с заводом 
побывали в комплексной брига
де зуборезчиков Героя Социа
листического Труда, члена ЦК 
КПСС А. Н. Храмцова.

Вместе с польскими друзья
ми Уралмаш посетил первый 
секретарь обкома КПСС Б. Ц. 
Ельцин, председатель исполко
ма областного Совета депута
тов трудящихся А. В.'Борисов, 
заместитель министра тяжело
го и транспортного машино
строения СССР В. М. Пятов.

Делегация ПНР отбыла на 
родину.

ЗА УДАРНЫЙ 
ТРУД
предусмотренных на ремонт и 
содержание, в 1976 году.

Среди победителей назва
на Свердловская область. Ей 
присуждено переходящее 
Красное знамя Совета Минист
ров РСФСР и ВЦСПС с пер
вой денежной премией.

«О работе партийных органи
заций Свердловской области 
по выполнению решений 
XXV съезда КПСС» секре
тарь Свердловского обкома 
партии Л. Н. Пономарев.

На семинаре состоялся об
мен опытом политико-воспи
тательной работы.

Во второй половине дня 
участники семинара-совеща
ния познакомились с экспо
натами Свердловской област
ной выставки наглядной аги
тации. посвященной 60-легию 
Великого Октября.

поиск молодых, перспективных 
спортсменов, которые смогут 
успешно выступить на Олим
пийских играх 1980 года.

На собрании актива высту
пили секретарь обкома ВЛКСМ 
А. Чемоданов, председатель 
Каменскуральского горспорт- 
комитета М. Менхин, олим
пийская чемпионка, заслужен
ный мастер спорта СССР 
О. Барышева и другие.

В работе собрания областно
го физкультурного актива при
нял участие первый замести
тель председателя Спорткоми
тета РСФСР Н. А. Немешаев, 
который вручил областной 
физкультурной Организации 
переходящее Красное знамя 
Совета Министров РСФСР и 
ВЦСПС за победу в социали
стическом соревновании по ито
гам 1976 года среди областей 
России, а также переходя
щее Красное знамя за лучшую 
в Нечерноземной зоне РСФСР 
постановку работы по комп
лексу ГТО.

В собрании принял участие 
секретарь обкома КПСС Л. Ш 
Пономарев.

бытовых учреждений, мор
ских, речных судов.

ГРУЗИНСКАЯ ССР
★ РУСТАВИ. Первая 

партия сверхпрочной стали 
выпущена Руставским метал
лургическим заводом.. Усо
вершенствованная структу
ра металла обеспечивает сох
ранение его прочности при 
температуре до минус 60 
градусов. Новая продукция 
руставцев найдет широкое 
применение на Севере. Из 
такой стали будут изготов
ляться трубы и изделия ма
шиностроения. (ТАСС).

нефти возрос в прошлом го
ду на 20 процентов. Иност
ранной нефтью обеспечива
ется сейчас 44 процента по
требностей США в этом ви
де топлива, против 39 про
центов в 1975 году, . Самым 
крупным поставщиком неф
ти в США стала в прошлом 
году Саудовская Аравия, 
обеспечившая пятую часть 
всего американского импор
та нефти.
• ТОКИО. Около 24 ты

сяч рабочих префектуры 
Нагасаки провели кратко
временную забастовку в 
знак протеста против согла
сия нрефектуральных вла
стей и муниципалитета горо
да Сасебо на предоставле
ние здесь дока для ремонта 
первого японского атомохо
да «Муцу». Этот атомоход 
снискал себе в Японии пе
чальную славу тем, Что во 
время его первых морских 
испытаний более двух лет 
назад на нем была обнару
жена утечка радиоактивных 
веществ из двигательной 
системы.

(ТАСС. 31 марта).
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(Окончание.
Начало на 1-й стр.).

1 «Запишите меня
I ..
| в трактористки»
= Конечно, свое стремление 
= стать механизатором девча- 
я та Формулируют не так.
| Ираида ТАГИЛЬЦЕВА:
= — Просто пишется заяв-
£ ление на имя директора сов- 
£ хоза с просьбой принять на 
= курсы механизаторов. Есть, 
= конечно, и другой путь — 
= подать заявление в сельское 
| профтехучилище.
= Но в том-то и дело, что та- 
я ких заявлений от девчат по- 
£ ступает пока мало. По край- 
£ ней мере, в нашем совхозе.

ная работа по привлечению 
в сельское хозяйство жен
щин-механизаторов стала 
системой. Все дело, как нам 
кажется, в том, чтобы ко
митеты комсомола, админи
страция хозяйств, педагоги
ческие коллективы школ 
работали в самом тесном 
контакте.

Кстати, о сельских шко
лах, которые играли и иг
рают неоценимую роль в 
профессиональной ориента
ции выпускников. Об зтом 
говорила в своем выступле
нии Галина ПОТАПЕНКО:

— Наша Пышминская 
средняя школа имеет слав
ные традиции в деле подго
товки выпускников для ра
боты в сельском хозяйстве. 
Профессией механизатора

ся у нас социалистические 
обязательства. Мы состав
ляем их сами, но обычно 
это делается в спешке, ког
да нет времени подумать, по
советоваться с Экономиста
ми, с опытными механиза
торами хозяйства.

В итоге (я говорю о по
ложении, сложившемся в хо
зяйствах нашего района), на 
главных сельскохозяйствен
ных работах мы работаем 
как бы в одиночку. Конеч
но, комитет комсомола сов
хоза, райком комсомола под
водят итоги за пятидневку. 
Но, как правило, мы, жен
щины-механизаторы. оста
емся в стороне. Короче го
воря, социалистическое со
ревнование пока еще не

го соревнования между ни
ми. lío только ли от этого 
она зависит? В беседе за 
«круглым столом» в редак
ции газеты «На смену!» не
мало прозвучало выступле
ний о том, что с полной от
дачей, а стало быть, с мак
симальной пользой для хо
зяйства можно трудиться 
лишь тогда, когда созданы 
нормальные условия для ра
боты. Это, по мнению участ
ников разговора, тоже

Главное
условие

Капитолина Лазаревна 
ИВАНОВА:

— Механизаторские кур-

до смешного. Приходим зи
мой на работу и часа два 
занимается разогревом дви
гателей. Можно ли в этом 
случае говорить о бережли
вом отношении к технике, 
о максимальном использова
нии маШци? Мне кажется, 
что именно такое отноше
ние к механизаторам явля
ется основным препятствием 
роста механизаторских кад
ров.

Ираида ТАГИЛЬЦЕВА:
■— Мне вот еще о чем 

хотелось бы сказать сегод
ня. Допустим, дали женщи
не-механизатору хорошую 
машину, новую. А на какие 
работы посылают ее руко
водители? Чаще всего — на 
подсобные. Подвезти корма

= 
низаторы будут заниматься = 
«ответственными работами». £ 
В нашей области немало £ 
примеров, когда женщины- = 
механизаторы показывают £ 
пример в работе. Достаточно = 
сказать о Раисе Игнатьев- £ 
не Обоскаловой, которая = 
тридцать пять лет отдала = 
выращиванию различных £ 
культур, стала заслужен- = 
ным земледельцем Средне- = 
го Урала. £

Отлично трудиться на по- £ 
лях колхозов и совхозов — £ 
это стало девизом для каж- £ 
дой женщины-механизатора. £ 
И, конечно же, во многом = 
способствует этому повыше- = 
ние квалификации, хлебо- £ 
робского мастерства. Участ- £ 
ники беседы за «круглым £

ОТЧИЗНЫ ВЕРНЫМ СЫНОМ БУДЬ!

СОЛДАТЫ ДНЯ 
ЗАВТРАШНЕГО

круглый 
СТОЛ'

„на смен ПУСКАЙ поет о вас страна
ЦЕЛЬ — МЕХАНИЗАТОРСКИЙ ВСЕОБУЧ

И вот наша дирекция проб
лему эту пытается решать 
очень оригинально. Вызыва
ет, скажем, к себе бывшую 
выпускницу школы директор 
совхоза.

— Пойдешь 
трактористку.

— Да нет у 
кого желания.

— Ну тогда, 
дешь через «не

учиться на

меня ника-
значит, пой- 
хочу».

Тут же оформляется при
каз. И новоиспеченный меха
низатор идет заниматься на 
курсы. Да только ненадолго. 
Через некоторое время все 
равно находится причина, 
чтобы уйти с курсов.

По этому вопросу обраща
лись мы не раз в комитет

широкого профиля овладе
вают пока в большинстве 
своем старшеклассники. 
Однако за последние годы 
все чаще призовые места 
на соревнованиях юных па
харей занимают девчата. И 
это не случайно. Ведь с 
каждым годом число деву
шек, которые стремятся 
приобрести профессию меха
низатора уже на школьной 
скамье, все увеличивается.

Агитировать за эту про
фессию у нас в школе не 
надо: ребята сами видят до
стижения школьной произ
водственной бригады.

Школа дает путевку в 
жизнь будущим механиза
торам. Таких примеров по

включает в себе пункты, 
которые касались бы жен
щин-механизаторов.

Татьяна ЗАХАРОВА:
- Вопрос, который под

нят «ейчас и который под-
нимался во многих вы

сы я закончила в 1968 году. 
Вызвал меня директор сов
хоза: «Получай, Лазаревна, 
новый трактор «Т-40». Ма
шина только что пришла в 
хозяйство, и для многих по
казалось странном, что ее

ступлениях на III областном 
слете женщин-механизато
ров, очень важен и актуа
лен.

Да, нам нужны пункты в 
общесовхозных или в обще
колхозных социалистических 
обязательствах, которые бы 
непосредственно относились 
к нам. Но мне кажется, что 
это только начало. Для то
го, чтобы соревнование было 
по-настоящему действенным 
и актуальным, необходимо

передали в женские
Но, может быть, 
это и сыграло

как
руки. 

раз
решающую

роль в развитии совхозного 
механизаторского всеобуча. 
Ежегодно на курсы стали 
записываться женщины, ус
пешно кончали их и опять- 
таки, заметьте, получали 
хорошие тракторы. Сейчас 
в нашем хозяйстве работают 
десять женщин-механ^ато- 
ров. В нынешнем году ожи-
дается пополнение на ме-

к животноводческим поме
щениям, перевезти зерно из 
отделения в отделение, до
ставить к парникам биотоп
ливо. Это, конечно, важные 
работы. Но ведь мы хлебо
робы. Нам хочется прини
мать непосредственное уча
стие в выращивании зерно
вых и других культур. А по
лучается порой так: прихо
дишь к бригадиру, гово
ришь, что хочешь работать 
в полеводческой бригаде, а 
в ответ слышишь одно и 
то же — поработай подсоб
ницей, сеять или убирать 
хлеб будешь в следующем 
году. Но ведь механизато- 
ров-то не хватает! Какую 
пользу могли бы мы, жен-

столом» считают, что 
того, чтобы добиться
личных показателей 
де, нужно ежегодно 
пять свои знания, 
мнться к овладению 
менной технологией, 
учиться...

И вше раз
учиться

Валентина 
ГОВА:

для 
от-

в тру- 
попол- 

стре- 
совре- 
нужно

ТУПОНО

комсомола. Просьба одна: 
«За профессию так агитиро
вать нельзя, давайте искать 
интересные и эффективные 
формы агитационной рабо-

нашей области можно при
вести немало. Но все-такн, 
как выяснилось в беседе за 
«круглым столом», в проф-

в колхозах и совхозах соз-
давать механизаторские

ты». Внимания 
никакого.

Мне кажется,

до сих пор
ориентационной работе

что в этом
важном деле не выработана 
еще определенная система. 
Решение вопроса, на мой 
взгляд, лежит в том, чтобы 
более серьезно отнеслись к 
агитационной работе в рай
комах комсомола.

Валентина ТУПОНОГО
ВА:

— В нашем совхозе аги
тационная работа ведется
иначе, 
мерно, 
школ 
где 
только 
затора

я бы сказала, плано-
С выпускницами 

проводятся беседы,
рассказывается не
о профессии механи- 
— о ее важности и

значимости, но и о заработ
ке, о том, какие льготы и 
преимущества дает эта про
фессия и т. д.

Это как бы первый этап. 
Затем после того, как вы
вешивается объявление о 
наборе на курсы механиза
торов, проводится общее 
собрание поступающих, где 
девчат знакомят, с програм
мой обучения.

Итак, как мы видим, два

предстоит еще многое сде
лать, чтобы в учебных 
классах механизаторов по
явилось как можно больше 
старшеклассников сельских 
школ.

Однако выбрать профес
сию—это еще не значит ут
вердить себя в ней. Для 
того, чтобы добиться высо
ких результатов, завоевать 
авторитет, требуется прило
жить немало сил.

Всегда ли удается женщи
нам-механизаторам сделать 
свой труд по-настоящему 
эффективным?

На этот вопрос участницы 
нашей беседы ответили не 
сразу. Ведь действительно,
в каждом хозяйстве 
особенные условия, 
машинно-тракторный

свои, 
свой 

парк.
Где же все-такн искать пу
ти повышения производи
тельности труда? В этом 
отношении ответ был еди
ным: необходимо действен
ное социалистическое сорев
нование среди женщин-меха
низаторов.

разных хозяйства два
разных отношения к тому, 
чтобы из года в год увели
чивалось число женщин-ме-
ханизаторов. И, 
в Каменском 
ВЛКСМ стоит 
над тем, чтобы

очевидно, 
райкоме 

задуматься 
агитацион-

Голосуем 
за бригады

Наталья ЧЕРЕМНОВА: 
— Мне хотелось бы на

чать с того, как составляют-

бригады женщин.
Ираида ТАГИЛЬЦЕВА:
— Создание специализи

рованных женских бригад 
дело, по-моему, стоящее. 
Давайте посмотрим, где сей
час работают женщины-ме
ханизаторы. Это, в основном, 
отряды ЛМО, звенья, зани
мающиеся вывозкой удоб
рений, и т. д. Организация 
социалистического соревно
вания в таких условиях — 
дело трудное.

Теперь посмотрим на соз
дание бригад с другой сто
роны. Обеспечение техни
кой, организация ремонт
ных работ — все эти вопро
сы при создании бригад 
можно будет решать цент
рализованным порядком.

К сожалению, не всегда 
охотно идут на создание та
ких бригад руководители 
хозяйств, комитеты комсо
мола. В нашем совхозе, на
пример, да и в других хо
зяйствах района есть все ус
ловия для того, чтобы орга
низовать такие бригады. Но 
пока что инициатива, исхо
дящая от нас самих, не по
лучает должной поддержки 
ни в комитете ВЛКСМ сов
хоза, ни в райкоме комсо
мола.

Да, эффективность рабо
ты женщин-механизаторов 
но многом зависит от соз
дания комсомольско-моло
дежных коллективов, от ор- 
ганизации социалистическо-

ханизаторских курсах зани
маются четыре девушки. 
Думаю, что в совхозе «Бро
довской» создаются’ благо
приятные условия для ком
плектования женской бри
гады.

Татьяна ЗАХАРОВА:
— Только что Капитоли

на Лазаревна говорила о
ТОМ, 
ние

какое большое виима-
уделяется

механизаторам
женщинам- 

в совхозе
«Бродовской». Просто за
видно становится. На своем 
опыте я знаю, как важна за
бота руководителей хозяйст
ва о трактористках. К сожа
лению, мы ее почти не ощу
щаем. Лично мне, когда я 
пришла работать, дали ста
ренький трактор. Долго нри-
шлось ремонтировать его,
прежде чем вывести в по
ле. Не хочу сказать, что

щины, оказать хозяйствам в 
быстром проведении посев
ной, в организации двух
сменной работы техники!

Галина НАЗАРОВА:
— Совершенно правиль

но были подняты здесь 
проблемы закрепления за 
женщинами - механизатора
ми новой техники. Я оста
новлюсь вот на чем. Маши
на машине рознь. Почему-то 
считают, что удобнее всего 
женщине работать на трак
торах марки «Т-14» или 
«Т-16». Это те машины, ко
торые обычно используют
ся на подсобных работах. 
Дело, однако, обстоит дале
ко не так. Тракторы «Т-14», 
«Т-16» — машины трудные. 
У них очень сложное руле
вое управление. Кабины 
их плохо герметизированы. 
Словом, устаешь на них 
больше, чем на «мужских»

— Вопросам повышения 
механизаторского- мастерст
ва в совхозе «Захаровский» 
уделяют особое внимание. 
Вот уже несколько лет 
здесь проводится зимняя 
учеба механизаторов. Ведут 
ее наши специалисты — 
главный инженер хозяйства 
Олег Иванович Востриков 
и главный агроном Николай 
Иванович Верхоланцев. 
Ежегодно десятки молодых 
механизаторов занимаются 
на курсах повышения ква
лификации. В нынешнем го
ду, например, я повысила 
свой разряд с третьего на 
второй класс. Увеличилась 
заработная плата. Но дело, 
конечно, не только в этом. 
За три месяца учебы я уз
нала много нового, познако
милась с опытом передовых 
земледельцев совхоза и об
ласти. Думаю, что получен
ные знания помогут мне 
добиться более весомых ре
зультатов в труде.

Ираида ТАГИЛЬЦЕВА:
— Правильно сказала Ва

ля Тупоногова: учиться не
обходимо. Но особое внима

ние при организации учебы 
механизаторов нужно обра
щать на качество занятий.

Читают мальчики книжки о 
героях, их не оторвешь от эк
рана телевизора, когда идет 
передача «Служу Советскому 
Союзу». Заветная мечта их— 
побывать в тех местах, где 
проходили бои, где в жарких, 
схватках с врагом сражались 
советские воины за мирное 
небо и их счастливую жизнь. 
Эти мальчишки не знали вой
ны. А мечтают они стать сол
датами, военными потому, что 
видят в них людей мужествен
ных, подтянутых, добрых. 
Мальчишки проникаются к ним 
уважением, стараются подра
жать. Они будущие воины Со
ветской Армии и Флота.

К службе готовить ребят ну
жно уже сейчас, со школьной 
скамьи. Для этого ДОСААФ и 
организовало во всех школах 
города Полевского месячник 
по военно-патриотическому 
воспитанию.

— Да что вы, кто в строй-то 
станет? Разве заставишь маль
чишек, — таковы были мнения 
учителей, когда зашел в шко
ле № 3 разговор о смотре 
строя, песни и марша, «А мо
жет быть, действительно, не с 
этого начать?» — задумался 
военрук Борис Иванович Гра
финин. Но с чего? Выход был 
найден не сразу.

Для начала решили прове
сти соревнования по стрельбе 
из пневматической винтовки 
для 5—8 классов. Ребятам это 
понравилось. После соревно
ваний победителей поздравля
ла вся школа.

К следующему мероприя
тию — военизированной игре 
«Юнармеец, будь готов!», — 
готовились все мальчишки и 
девчонки, учителя и отрядные 
вожатые. Счастливыми считали 
себя мальчишки, которые во
шли в команду. В фойе, где 
проходила игра, как говорит
ся, не протолкнуться. Девчонки 
страшно завидовали своим од
ноклассникам, которые участ
вовали в конкурсе с таким 
обидным для них названием 
«Мы девчонок не берем». Как 
хотелось им помочь ребятам, 
когда те неуклюже по-мальчи
шески кроили и шили испанки, 
выполняли наряд на кухне... 
Нелегко было работать жюри. 
Только прозвучит вопрос, а 
перед тобой уже лес рук. 
Когда подвели итоги, оказа
лось, что команды 6 «А» и

5 «А» классов набрели по 66 
очков и поделили первое ме
сто. —;

Школа буквально гудела. Не 
переменах только и разгова
ривали о соревнованиях,; за 
военруком постоянно ходила 
толпа мальчишек. Не успели 
пережить эти впечатления,’ как 
появились другие — 7 и 8 клас
сы соревновались на военизи
рованной полосе препятствий.

Какой мальчишка не мечтал 
изучить автомат и научиться 
метко стрелять, уметь пользо
ваться противогазом? Все это 
выполняли, участники соревно
ваний. Победители —' 8 «Б» 
класс — защищали честь шко
лы на городских соревновани
ях. По жребию им выпало хтар- 
товать первыми. МаЛьч’йшки 
знали, что борьба идет за 
каждую^ секунду. Предельно 
внимательны судьи: как надет 
противогаз, не перекошены ли 
очки, не перекручена ли труб
ка... Нет, все в порядке. Щел
кают выстрелы. В цель. Один 
за другим уходят за финиш
ную черту восьмиклассники, 
Щумят болельщики. Волнуется 
команда за свой общий ре
зультат. Когда узнали его, 
капитан команды Толик Пят
ков с сожалением вздохнул: 
«Не повезло. И надо же бы
ло мне вытянуть первый но
мер. 12 секунд проиграли. Вто
рое место». Когда в школе 
узнали о победе, тут же 'про
вели линейку. Поздравили по
бедителей и вручили им -приз. 
\

Описать все мероприятия, 
которые прошли в школе за 
этот месяц, просто невозмож
но. Это и анкета «Готов ли ты 
к службе в Вооруженных Си
лах?», конкурс «А ну-ка, пар
ни», соревнования по разборке 
и сборке автомата, встречи с 
бывшими фронтовиками, геро
ями труда, с воинами Совет
ской Армии, курсантами доен
ных училищ, которые закон
чили школу № 3, это «Уроки 
мужества». И заключительным 
был смотр строя и песнй.

Подрастают новые поколе- 
. ния краснозвездных Мальчи- 
шей. Им предстоит продолжать 
дело отцов и дедов своих. И 
ведут их к заветной цели их 
старшие товарищи — педагоги 
и шефы.

Н. БАРАНОВА.
Полевской.

Не секрет, что в некоторых 
хозяйствах области занятия
на курсах повышения
лификации проводятся

ква- = 
по- £

ЧИТАТЕЛЬ...
верхностно. Не избежали 
этого и в нашем хозяйстве. 
Судите сами. Механизаторы 
занимаются один раз в не
делю по нескольку часов. 
Разве достаточно этого, 
чтобы глубоко изучить ту

ке студентов, объяснил -всю 
трудность создавшегося поло
жения. Дело было сделано. 
За два дня штабу удалось мо
билизовать около 600 человек.

или иную тему?
же. нет.

В беседе 
столом» 
проблемы

Конечно
на 

были
«круглым 

I подняты 
организации

культурного досуга женщин-
механизаторов, создания

РАССКАЗЫВАЕТ
Вместо 500 обещанных 
таров, было убрано 1200!

Много времени прошло

гек-

мне не помогали механиза
торы в ремонте. Помогли 
они хорошо. Но я хотела 
бы заострить внимание вот 
на чем. На втором слете 
женщин-механизаторов Сред
него Урала шел разговор о 
создании ремонтных бригад,

тракторах «К-700»,
«Т-40» . и «МТЗ-50». Навер
ное, есть смысл доверять 
женщинам именно такие 
машины. И не’ нужно боять
ся того, что женщины-меха-

хороших жилищных уело- £ 
ВИЙ. £

— Это, — сказала трак- £ 
торнстка совхоза «Красно- £ 
уфимский» Красноуфимске- = 
го района Наталья Черем- = 
нова, — также является £ 
важным условием творче- £ 
ского труда.

которые 
машины 
чему-то 
имею в 
ство,

бы обслуживали 
женщины. Но по-

Совсем немного времени

до 
виду

сих пор, я
наше

руководители
хозяй

ке
приступили к решению этой
проблемы. Ремонтных
бригад у нас нет. Мало того, 
у нас нет даже гаражей, 
которые бы мало-мальски 
удовлетворяли запросы ме
ханизаторов. Дело доходит

^mnimwimmimiimiiiniinmniiffliiiumnnmiiinmimiiniwwiiiiiiimnminnniiiiniiiiiimiiffliiinimiimniiiinniimmmiimnmininmiiii^

■» ЫТУЕТ порою мнение, 
Ч что - окружающие вещи,

обстановка это ви
зитная карточка хозяина.

Обстановка небольшого ка
бинета старшего прораба 
стройуправления Верхнета
гильской ГРЭС мало что мог
ла рассказать о его хозяи
не — Владимире Павловиче

ТВОИ 
ТОВАРИЩИ

Совсем немного времени осталось до того дня, когда £ 
хлебные поля огласятся рокотом тракторов и машин, гру- £ 
женных отборным зерном. И в этом сражении за норый = 
урожай примут участие женщины-механизаторы, внесут £
свой вклад в проведение посевной. Но чтобы этот вклад 
был более весомым, руководителям и специалистам хо
зяйств области, комсомольским вожакам следует учесть 
те замечания, которые были высказаны на встрече, про
шедшей в редакции нашей газеты.

Беседу за «круглым столом» 
провели Ю. Бойко и Б. Ефремов.

НА СНИМКАХ Л. Баранова: участницы беседы за «круглым 
етолом».

ПАМЯТЬ
ДАЛЕКИХ ЛЕТ

Г од шестидесятилетия Вели
кого Октября для моей семьи 
знаменателен вдвойне, потому 
что наш дедушка Сергей Ти
мофеевич Зайцев отмечает 
этой весной свое семидесяти
летие и полувековой стаж пре
бывания в рядах Коммунисти
ческой партии.

Когда дед был двенадцати
летним мальчишкой, колчаков
цы расстреляли его отца-ком
муниста.

В 1923 году дедушка всту
пает в комсомол. Одним из 
его первых комсомольских 
поручений было такое: органи
зовать пионерский отряд из 
детей рабочих завода, на кото
ром он работал. Пришли де
душка и его товарищ в школу, 
рассказали ребятам о пионерах 
Москвы, об их законах и обы-

тех пор, но дедушка и сейчас 
в строю. Неисчерпаем заряд 
его бодрости. Пятнадцать лет 
подряд он возглавляет комсо
мольские отряды Уральского
лесотехнического института
на уборках урожая, является
активным 
института

членом парткома 
и председателем

совета по коммунистическому 
воспитанию студентов. ,

Мне только шестнадцать, но 
я всегда помню, что в мои 
годы дед и его товарищи бы
ли уже активными строителя
ми нового государства.

Т. ЗАЙЦЕВА.

КРИТИКУЕТ

чаях и пригласили 
прийти в клуб всех

вечером
желаю-

Евсееве. Разве что 
опрятность во всем 
ратно сложенные на 
мера «Строительной 
книга «Справочник

заметная 
да акку- 

столе но- 
газеты» и 
прораба»

но, словно иначе и быть ие 
могло.

Говорил быстро, убедитель
но, с таким энтузиазмом, буд
то от того, поймете вы или 
нет, что есть главное в луч-
шем на свете деле
тельном, зависит

— строи- 
вся ваша

в какой-то незначительной 
степени раскрывали две из
многочис ленных 
тера Евсеева

черт харак-
любовь

порядку и уважение к 
циальной литературе.

...В прорабскую, или,

, к 
сле

здесь называют,
как 

кон-
торку первого участка строи
тельства вошел человек, прос
то, но со вкусом одетый. 
Поздоровался, окинул быст
рым оценивающим взглядом... 
И сразу зазвонил телефон. 
Владимир Павлович ответил 
коротко, словно отчеканил. 
Но не успел положить труб-

дальнейшая жизнь. И была в 
его словах большая сила 
убеждения...

'Так он говорит всегда и со 
всеми: с мастерами, с рабо
чими, с начальством. В раз
говоре придерживается глав
ного, сути. «Хочешь, чтобы 
дело двигалось, — убеди лю
дей!» — это одно из его пра
вил. Правил жизни.

СТРОИТЕЛЬНЫЙ участок 
Владимир Павлович 
возглавляет только тре-

и на его стройке пригодится... 
Закончил вечернее отделение 
строительного факультета 
энерготехникума.

— Очень важно четко ор
ганизовать производство. Мо
жет быть, я говорю «избитые 
истины», но от уровня Органи
зации труда зависит весь 
дальнейший успех.

Организованность в харак
тере Владимира Павловича — 
от учителей, которые прошли 
через всю его жизнь.

Вспоминает:

В ПОДЧИНЕНИИ Евсеева 
сегодня более ста строи
телей, и каждый из них 

на стройке не новичок. Есть 
и такие, кто еще помнит пер
вые шаги Володи Евсеева в 
строительном деле. Но несмот
ря на большую разницу в 
возрасте, в рабочем стаже, 
пользуется Евсеев у строите
лей безупречным авторитетом. 
И авторитет этот завоеван де
лом: за что бы ни брался он, 
будь то ремонт небольшого 
здания или строительство мно-
гоэтажного дома, весь

тий год, стаж свой строи-

второй звонок. И сно
короткие, лаконичные

фразы. И эти мгновенные те
лефонные переговоры как-то 
задали нашей встрече опреде
ленный настрой, деловитость. 
И раскрыли еще одну черту 
характера Евсеева — умение 
ценить время. Кстати — не 
только свое.

тельный исчисляет издавна, с 
рабочего. Сначала возил на 
грузовике стройматериалы, по
том работал крановщиком, 
затем — механиком. И лет 
ему еще не так уж много —
четвертый 
крылся, —

десяток не за-
а на строительстве

ИНИЦИАТИВУ 
Владимир 
взял в свои

в беседе
Павлович 

руки. Не-
заметно, но настолько искус-

уж скоро двадцать лет. И с 
каждым годом рос у него ба
гаж знаний и опыта. По его 
понятиям, самый драгоцен
ный груз человека — знания. 
Отсюда — постоянное стрем
ление узнавать все новое, что 
появилось в строительном де
ле. Уверен, что со временем

— До армии 
шенно другим 
Собранности не

я был совер- 
человеком. 

хватало, внут-
ренней дисциплины. А потом 
повстречался на моем пути 
капитан Карпенко... Этому че
ловеку я обязан почти всеми 
переменами, что произошли 
во мне. Он научил меня тре
бовательно относиться не 
только к окружающим, но и 
к себе самому, правильно ор
ганизовать свое время, рабо
ту. Карпенко мне и рекомен-

цикл работ выполнит точно по 
графику, без брака и переде
лок, с высокими экономиче
скими показателями. Доста
точно сказать, что в прошлом 
году коллектив Евсеева неод
нократно выходил победите
лем социалистического сорев
нования по стройуправлению, 
успешно справился с годовым 
планом.

ииями и опытом, необходимо, 
чтобы каждый в коллективе 
за это дело болел.

И бережет Евсеев государст
венные средства с первого 
дня, как взял в руки смету. 
Пр-хозяйски рассчитает не 
только материалы, расходы на 
работу, фонд зарплаты и то
му подобное, но и сумеет 
сэкономить там, где другой 
и не подумает. По этой же 
причине на объектах, где ра
ботает участок Евсеева, всег
да все содержится в порядке, 
ничего не пропадает зря. 
Будь то опалубка или строи
тельные леса — все соберут в 
конце работы, а если что и 
вышло из строя, то использу
ют как топливо при варке би
тума. Сам Евсеев мимо обро
ненного мастерка спокойно 
не пройдет. Поднимет, выяс
нит, кто хозяин, и тогда бес-

или металлолом какой подбе
рет.

ЕСТЬ в его разговорном 
обиходе понятие — 
«настоящий строитель».

— Это тот, кто один раз 
выслушает задание и сдела
ет так, что потом не приде
решься. А тот, кто каждую 
минуту бегает, переспрашива
ет, — тот не работник, — и 
тут же перечисляет своих 
лучших, «настоящих» строите
лей своего участка. Их у него 
много. Каждого знает по име
ни-отчеству, о каждом может

щих побольше узнать о пионе
рии. К назначенному времени 
подошли восемнадцать чело
век. Это и были те ребята,
что стали первыми пионерами.

В 1927 году дед вступил в
партию. И после окончания
Советской партийной школы 
был направлен в Новодаиси- 
ский район на укрепление ком
сомольской организации.

Положение в деревне было 
тяжелым. Кулаки, у которых 
отобрали землю, проводили 
антисоветскую пропаганду. На 
общем собрании председателю 
совхоза объявили выговор за

ЭТО-ОПАСНО!
В Свердловске — несколько 

мостов. Один из них соединяет 
Сибирский тракт и улицу Ком
сомольскую через железнодо
рожные пути в районе лесо
технического института и пар
фюмерной фабрики. Не трудно 
заметить, что содержится этот 
мост в недостаточно хорошем 
состоянии. Если идешь по не
му со стороны Сибирского 
тракта, то сталкиваешься вот с 
чем. Ограждение до самого по
лотна моста стоит где-то внизу, 
скособочено, пешеходная до
рожка расположена накатом 
вниз. Нет плавного соединения 
пешеходной дорожки с полот
ном моста. На самом мосту ог
раждение, во-первых, низкое, 
во-вторых, кое-где разрушено 
вовсе. Минуешь лестничный 
спуск, ведущий на улицу Бай
кальскую. и ступаешь на уз
кую тропну, которая круто
спускается 
допогу.

По-моему, 
безопасно.

на автомобильную

все это просто Не- 
H. ШУКШИН.

хозяйственному строителю

срыв 
плана.

дацию в партию дал. 
отслужив, вернулся 
ний Тагил, то вновь 
чался с интересными

А когда, 
в Верх- 
повстре- 
людьми.

Бережливость, 
рачительность 
всем, в любой 
том-то и дело, 
для Евсеева не

строгость, 
хозяина во 

мелочи. Но в 
что мелочей 
существует.

придется краснеть перед все
ми товарищами, — прораб в 
покое не оставит.

Случай был. Прислали из 
управления за Евсеевым ма
шину, чтобы срочно прибыл 
на совещание. Так он, преж
де чем сесть самому, загру
зил заднее сиденье короб
ками.

— Подарки что ли начальст-

рассказать столько, 
прожил с ним бок о 
лую жизнь.

Г? СЛИ честно, то

словно 
бок це-

многое
“Ся еще не успеваю. То 

ли времени не хватает, 
то ли еще не совсем четко 
планирую свои дела. У меня 
ведь еще и масса обществен
ных нагрузок; член партбюро 
участка, в этом году избрали
председателем
ковской 
контроля, 
участвую.

группы
общестрой- 

народного
да еще в дружине 
— задумался на ми-

нуту, потом добавил, смущен-
но улыбнувшись: — 
институт надумал 
пать... — помолчал, 
чить бы сутки часа

тут еще в 
посту-

— Увели- 
на четы-

сельскохозяйственного 
Тогда встал молодой

ХОТЯ письмо 
НЕ ОПУБЛИКОВАНО

Один из них — бывший в то 
время секретарем партийной 
организации стройки Соломон 
Григорьевич Магидов. От него 
научился в человека вгляды
ваться, в людях разбираться.

— Надо учиться считать и 
беречь государственную ко
пейку, искать резервы. Ведь 
они всегда имеются в любом 
деле. Иногда там обнаружива
ются, где их никто и не ис
кал. А вот чтобы вскрыть эти 
резервы, мало обладать зна-

ву везешь, 
фер.

усмехнулся шо-
ре. рассмеялся.

человек и сказал:
— Я новый секретарь ком

сомольской организации. Пред
лагаю убрать урожай силами 
комсомольской организации 
района. Обещаю, уберем не ме
нее 500 га кормов.

Словам молодого секретаря 
не поверили, но дед
сомол не подведет.

знал: ком-
Вечером 

была послана телеграмма в 
обком, а утром из Свердлов-

БЫВАЮТ
ИСКЛЮЧЕНИЯ

В редакцию газеты «На сме
ну!» пришло письмо—— от 
Л. Чирухиной. Авто^ письма и 
ее муж — оба студенты. Она—
педагогического института,

— Нет. Инструмент порчен
ный по пути в мастерскую 
заброшу, — ответил совер
шенно серьезно.

А если грузовая машина, 
то и вовсе пустой не уедет. 
Тару прихватит, хлам лишний

А через мгновенье он уже 
серьезно, не скрывая озабо
ченности, посмотрел на чары. 
Прощаемся. Уже в дверях 
слышу:

— Алло! Пригласите масте
ра. Евсеев спрашивает...

Такой он, прораб Евсеев, 
хозяин стройки. В. КУЛИКОВ.

ска прибыли журналисты га
зеты «На смену!» — был соз
дан штаб по спасению урожая. 
На заседании решили: мобили
зовать комсомольцев для убор
ки за 48 часов.

Днем разделились на груп
пы и поехали по селам. Дед 
с журналистом Ивановым от
правился на станцию Вагай. 
В ожидании поезда на перро
не сидело около 100 человек. 
Это студенты техникумов и 
училищ ехали на учебу. Дед 
объявил им о мобилизации и 
сказал, что сообщит во все 
учебные заведения о задерж-

он— театрального училища. В 
семье — восьмимесячная доч
ка. Подошло время отдать ее 
в ясли. А номер очереди в 
райздравотделе — 525. У обо
их супругов прописка в Сверд
ловске временная. Родньц, „ко
торые могли бы помочь’ уха
живать за ребенком, нет. Ав
тор письма просила помочь, ей.

Редакция обратилась в 'Ки
ровский отдел здравоохране
ния с просьбой в виду исклю
чительности этого случая пе
редвинуть очередь на ясли. В 
газету пришел ответ от инс-|
лектора райздравотделом
К. Демидко, котооый сообща
ет, что ребенок Л. Чирухмной 
устроен в ясли № 36, н
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В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА
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ГЕРОСТРАТОЛАНДИЯ
бытий в Вашингтоне президент
провел пресс-конференцию. Иаши интервью

ЗЕЛЕНЫЕ ПОЛЯ 
ДОБРУДЖИ

В Болгарии, половину 
территории которой занима
ют горы, равнины — ред
кость. Именно такое редкое 
исключение представляет 
Добруджа — плоский край 
на северо-востоке страны. 
Земля здесь плодородная, 
дающая неплохие урожаи 
пшеницы, кукурузы, сахар
ной свеклы, подсолнечника. 
Хорошо плодоносят сады и 
виноградники.

Но каких трудов стоили 
эти урожаи! Дело в том, что 
Добруджа — край засушли
вый. На протяжении веков 
сушь истощала не только 
землю и губила посевы, но и 
изнуряла крестьян. Не зря 
же здесь прижилась послови
ца: не спрашивай, сколько у 

-меня земли, спроси, сколько 
у меня воды.

После освобождения в 
болгарской деревне начался 
процесс социалистических 
преобразований. Возникли 
крупные механизированные 
и специализированные хо
зяйства, которые могли ре
шительнее противостоять 
капризам погоды. Широкие 
мелиоративные работы были 
проведены и в Добрудже.

~ -Но проблема осталась. 
Земле нужна вода. ■ Дать ее 
может Дунай, с севера оги
бающий Добруджу. И вот на 
берегу, этой реки близ Си- 
листры началось строитель
ство гидромелиоративной 
системы — крупнейшей не

только в Болгарин, но и на 
Балканах.

Подготовительные рабо
ты развернулись в феврале 
сразу в трех районах. Ос
новные объекты ороситель
ной системы смогут обеспе
чивать водой по меньшей 
мере 130 тысяч гектаров 
земли. Вода пойдет в район 
Толбухина, Варны и Разгра- 
да. Более 80 тысяч гектаров 
получат живительную влагу 
еще до 1980 года.

Добруджанский мелиора
тивный комплекс оснащает
ся самым современным обо
рудованием. За смену один 
оператор, например, сможет 
обеспечивать подачу воды 
на площадь более десяти 
гектаров.

Сооружение этого объекта 
осуществляется в сотрудни
честве с СССР. Советские 
специалисты разработали 
проект крупнейшего в комп
лексе гидромелиоративно
го предприятия. СССР ока
жет научно-техническую по
мощь в ходе всего строитель
ства, а также поставит зна
чительную часть оборудова
ния.

Уже в нынешнем году на 
строительстве нас о с н ы х 
станций и каналов будет за
нято 850 человек, а в после
дующие годы отряд строи
телей - мелиораторов воз
растет почти до четырех ты
сяч.

Кристина КОСТШЕВА. 
(« Трибуна люду о — АПН).

Недавно двенадцать членов 
небольшой мусульманской сек
ты захватили в американской 
столице три здания и сто 
тридцать четыре заложника. 
При этом убили одного репор
тера. Нескольких ранили.

Сорок часов Вашингтон жил 
как бы в осаде. Президент от
менил пушечный салют в честь 
высокого гостя из Англии, что
бы террористы не перестреля
ли с испугу заложников. Над 
Белым домом кружил вертолет, 
а на крышах зданий по сосед
ству засели снайперы...

Можно додго нанизывать жи
вописные подробности. Газеты 
места не жалели. «Нью-Йорк 
пост», например, вышла с ан
шлагом: «Семь страниц’ о дра
ме в Вашингтоне». «Вашинг
тон стар» отправила на «дело» 
тридцать репортеров. Телеви
зионные станции, перебивая 
регулярные передачи, соревно-

где' поднял несколько важных 
для страны вопросов. Отчет о 
ней не попал на первую стра
ницу столичной «Вашингтон 
пост», если не считать корот
кого информационного сообще
ния в самом низу. Всю же по-
лосу заняли преступники.

Психиатр Фредерик Хейкер,
считающийся 
по терроризму,

«специалистом» 
еще до собы-

вались, кто больше 
реснее покажет ход

и инте- 
«осады».

Террористы требовали выда
чи им ранее осужденных чле
нов другой мусульманской 
секты. В конце концов эта 
драма закончилась относитель
но благополучно, заложников 
отпустили, террористов аресто
вали. Но ждут следующей...

Дело в том. что события в 
Вашингтоне были лишь послед
ними и самыми впечатляющи
ми в целой серии подобных же. 
Чем объяснить такое поветрие?

Может быть, частично ответ 
на этот вопрос прозвучал 
в словах одной из заложниц. 
Оказавшись на свободе, бро
сила в лицо журналистам, ок
ружившим ее плотным коль
цом: «Звери! Звери!».

Американские средства мас
совой информации с утра до 
ночи культивируют и пропаган
дируют насилие. Больше всего 
здесь ценится репортаж с мес
та событий, когда лужи крови 
не асфальте настоящие. Поэто
му преступники уверены, что, 
захватив зйложников, они тут 
же попадут под прицел теле
камер и станут известны всей 
стране. О них будут говорить.

Герострат, живший в древ
ней Греции, хотел обессмер-
тить
тил»:

свое имя и «обессмер- 
сжег храм. Американ-

ская пресса и телевидение по
ощряют современных геростра
тов. Обозреватель «Нью-Йорк 
тайме» Джеймс Рестон жалу
ется: за час до кровавых со-

ЗАБОТА О ЗДОРОВЬЕ ЧЕЛОВЕКА
Строительство более ста 

различных медицинских цент
ров общего и специализиро
ванного типа предусмотрено 
планами дальнейшего разви
тия системы здравоохранения 
на Кубе в 1976—1980 годах. 
Сейчас в различных районах 
страны сооружаются 13 круп
ных больниц, несколько полик
линик и 5 стоматологических

клиник. Больницы рассчитаны 
на 300—600 коек. Каждая из 
стоматологических клиник бу
дет обслуживать 60 тысяч жи
телей. Ужё сегодня в стране 
насчитывается работ н иков 
больше, чем до революции, в 
11 раз. Если раньше на остро
ве насчитывалось около ста 
больниц, то сейчас их уже 300.

(ТАСС).
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ЛЮБОВЬ
К ПЕДАГОГИКЕ

тий в Вашингтоне предупреж
дал, что бесплатная реклама и 
известность, которые раздает 
правонарушителям телевиде
ние, «заставляет задуматься 
тех, чьи головы устроены ана
логичным образом». В этом, по 
его мнению, и причина нынеш
него «поветрия». Телевидение, 
говорит Хейкер, демонстриру
ет свое неуважение к челове
ческой жизни. Равное неуваже
ние, делает он дополнение, 
демонстрнпуют и сами блю
стители закона.

После событий в столице 
Хейкер заявил: «Вряд ли мож
но отрицать, что средства мас
совой информации оказывают 
решающее влияние на распро
странение такого рода явле
ний. В особенности телевиде
ние. Ясно, что люди подражают 
тому, что видят. Телевидение 
рекламирует средства от пота 
и продукты для завтрака — 
так почему же ему не торго
вать насилием?».

в
Вот и превращается страна 
геростратоландию...

Г. ГЕРАСИМОВ, 
соб. корр. АПН. 

Нью-Йорк.

Трудящиеся Колумбии ведут упорную борьбу за свои права. Они принимают актив- =
ное участие в профсоюзном и забастовочном движении, вносят большой вклад в дело объе- Э
динения широких слоев населения для борьбы против империализма и местной олигархии. я 

На снимке: во время массовой демонстрации протеста против постоянного роста стоимос- — 
ти жизни, состоявшейся в столице страны — Боготе. Фотохроника ТАСС.
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Скажут: «профессор»... И воображение рисует облик седовласого или лысого ученого 
мужа, с портфелем и непременно в очках. Вряд ли кто-нибудь сразу представит себе 

профессора моложавой изящной женщиной, очень энергичной, очень элегантной. Сраба
тывает стереотип мышления. Но нам хочется познакомить вас именно с таким профессо
ром — моложавым, изящным, энергичным, элегантным. Знакомьтесь: заслуженная ар
тистка РСФСР, профессор Московской консерватории Вера Горностаева.

Впрочем, возможно, ваше знакомство с Верой Васильевной уже состоялось — ведь 
в течение нескольких лет ежегодно в марте московский профессор приезжает в Сверд
ловск вместе со своими учениками на традиционную научно-практическую конференцию, 
посвященную проблемам воспитания молодых музыкантов, которую организует Уральская 

консерватория (добавим: по масштабам и интересности обсуждаемых проблем, предста
вительности и, наконец, систематичности эта конференция не имеет себе равных), высту
пает с докладами, дает открытые уроки, активно концертирует. И в этом году традиция 
не была нарушена.Вчера в Магнитогорске завершилась конференция-77, посвященная теме «Развитие твор
ческих способностей». За две недели ее участники побывали в Перми, Челябинске, Сверд
ловске, Нижнем Тагиле...

А сегодня профессор Вера Горностаева — наш собеседник.

• БАСКЕТБОЛ

НА УРОКЕ
У «СТАТИБЫ»

Первые четыре дня сверд
ловского тура мужского чем
пионата СССР по баскетболу 
не внесли сколько-нибудь суще
ственных изменений в турнир
ное положение команд. Не
смотря на два поражения, по- 
прежнему впереди таллин
ский «Калев» — 15 очков.

На свой четвертый матч в 
Свердловске со студентами 
Минска эстонская команда, 
как и подобает лидерам, вы
шла с твердым намерением 
победить. А что же минчане? 
Прямо скажем: не везет сту
дентам ЛАинска в нынешнем 
сезоне. Сколько раз минчане 
проигрывали в предваритель
ных играх сильнейшим коман
дам страны буквально на пос
ледних секундах матча. Не 
стали исключением и игры в 
Свердловске. Три очка усту
пила команда РТИ в первый 
лень соревнований армейцам 
Риги, и вот теперь обидное по
ражение от «Калева» и тоже 
с разницей в четыре очка — 
82:86.

Героем этого напряженного 
матча, а игра все время шла 
«очко в очко», стал Ю. Ва- 
руль, три удачных прохода 
которого под кольцо соперни
ков решили исход матча в 
пользу «Калева». «Цена этой 
победы, — заявил тренер эс
тонской команды, — для нас 
не очко, а два». И с ним 
нельзя не согласиться. «Калев» 
опережает минчан в турнир
ной таблице на четыре очка.

Столько же очков — 11 и у

СПОРТЛОТО ~
В состоявшемся 26 марта 

13-м тираже «Субботнего спорт
лото» играющие нашей облас
ти максимально точных попа
даний сделать не сумели. В пер
вом тираже максимальный вы
игрыш — 5000 рублей, а во 
втором — 4631 рубль. Зато

армейской команды Риги. Но 
три победы подряд отняли у 
рижан много сил. В матче 
четвертого дня со спартаков
цами Николаева армейцы так 
и не смогли догнать ушедших 
вперед в счете соперникбв. 
Победили спартаковцы со 
счетом 96:86, вписав тем са
мым в свой актив восьмое 
очко.

Огорчил свердловский
«Уралмаш», соперником кото
рого в четвертый день была 
вильнюсская «Статиба». Ли
товские баскетболисты проде
монстрировали в этой встрече 
быстрый современный баскет
бол. Высокий темп, конечно, 
еще не козырь. Но в том-то 
и дело, что скорость у игроков 
«Статибы» сочеталась с бога
тым арсеналом технических 
приемов. Каждый игрок коман
ды, едва появлялась возмож
ность, смело атаковал корзи
ну свердловчан и делал это 
удивительно точно. Особенно 
удавались игрокам «Статибы» 
броски со средних и даль
них дистанций.

Высокий темп, предложен
ный литовской командой, был 
принят «Уралмашем», но бы
стро выяснилось, что с техни
кой передач, а тем более с 
точностью бросков у сверд
ловчан в этой встрече не все 
в порядке.

Выиграв первый тайм со 
счетом 55:42, баскетболисты 
«Статибы» во втором еще боль
ше увеличили свое преимуще
ство, и «Уралмаш» прекратил 
сопротивление. «Статиба» по
бедила со счетом 123:84, за
воевав девятое очко в чем
пионате.

У спартаковцев Владиво
стока, которые были свобод
ны от игр, 6 очков. У сверд
ловского «Уралмаша» пока 
лишь четыре очка.

В. СКВОРЦОВ.
•четверочников» у нас по пер
вому тиражу 70 (их выигрыш — 
347 рублей), а по второму — 
171 (выигрыш — 61 рубль).

Более семи тысяч человек 
правильно зачеркнули три 
цифры. По карточкам первого 
тиража они получат по 8 руб
лей, по карточкам второго — 
по 5.

Б. ЕФИМОВА.

• ПЛАВАНИЕ

Быстрые секунды
свердловчанки

В 50-метровом плавательном 
бассейне спортклуба Армии в 
Ленинграде закончились меж
дународные соревнования по 
плаванию на приз газеты 
«Комсомольская правда». В 
город на Неве съехалось не
сколько сот сильнейших плов
цов нашей страны, чтобы в 
33-й раз разыграть командный 
кубок «Хрустальную ладью».

В личном зачете вместе со 
спортсменами СССР приняли 
участие пловцы Болгарии. ГДР. 
Венгрии. Кубы. США и других 
стран.

Интересно прошел финаль
ный заплыв брассисток на 200- 
метровую дистанцию, в кото
ром среди восьмерки сильней
ших добилась права выступать 
и паша землячка десятиклас
сница из Свердловска Светлана 
Овсянникова, воспитанница 
тренера В. Г. Криницына. Свет
лана заняла почетное пятое 
место, показав время 2 мин. 
41.7 сек. А первой была очень 
способная брассистка 12-лет
няя школьница из Ленинграда 
Юля Богданова — 2,39,12.

Характерно, что свердловчан
ка проиграла второму призе
ру — всего 0.97 секунды. Ос
тавив позади себя сильнейших 
брассисток страны, таких как 
М. Юрченя из Одессы. Л. Руса
кову из Краснодара. Л. Брехо
ву из Минска.

Совсем недавно в Харькове 
на розыгрыше кубка СССР по 
плавательному многоборью 

С. Овсянникова как брассистка 
завоевала на двух дистанциях 
из четырех и в сумме общего 
многоборья три бронзовые ме
дали вслед за М. Кошевой и 
Ю. Богдановой.

Свою высокую репутацию 
Овсянникова подтвердила и в 
заплыве на дистанцию 100 мет
ров брассом, заняв четвертое 
место с результатом 1 мин. 
16,95 сек. Это новый рекорд 
Свердловской области.

В. СКОБЛИН, 
почетный судья СССР.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ.^!^ 

УРАЛЬЦЫ!

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Почетный
гражданин 
Камышлова

• ' У А. П. Кузнецовой, за
служенной учительницы, По-

5 четного гражданина Камыш- 
Лова, более пяти тысяч уче- 

’ ников. Среди них поэт К. Ф. 
; Реут, сказительница

Е. Клюшникова, писательни- 
к—ца-М. В. Усцелемова и дру- 

Тие.

Александра Петровна лю
бит рассказывать о своих 
учениках, Сейчас А. П. Куз
нецова — активный член го
родского общества «Знание». 
Лекции Александры Петров
ны — это крупный разговор 
о советской литературе, о 
Есенине и Маяковском, ко
торых она 
на курсах

КОНКУРС

видела, еще учась 
в Петербурге.
Т. СЫСОЕВА.

Побеждает 
танец

Совсем недавно зрители, 
собравшиеся в зале Дворца 
культуры школьников Ниж
нетагильского металлургиче

ского комбината имени В. И. 
Ленина, стали свидетелями 
интересного конкурса испол
нителей бального танца.

Городской отдел культуры 
и городской комитет комсо
мола Нижнего Тагила орга
низовали этот конкурс уже в 
восьмой раз. Возраст участ
ников конкурса разнообра
зен — и это примечательно, 
ибо уже с детских лет юные 
танцоры приобщаются к ми
ру прекрасного. Каждый кол
лектив по условиям конкурса 
представил на суд жюри по 
три танцевальные пары в 
каждой из четырех возраст
ных групп.

С восторгом следили гос
ти Восьмого городского кон
курса за исполнением ла
тышского танца «Вару-ва

О МИНИ-ФУТБОЛ

ДВОЙНОЙ УСПЕХ «КАЛИНИНЦА»
В Свердловске завершился 

чемпионат города по мини- 
футболу. С каждым годом этот 
турнир приобр'етает все боль
шую популярность. В прошед
шем первенстве приняли уча
стие 32 команды, разбитые на 
три группы.

Матчи проводились на засне
женной площадке размером 
30X60 метров с воротами 
уменьшенных размеров, в каж
дой команде на поле выходи
ло по семь футболистов.

Звание чемпиона города, как 
и в прошлом гбду, завоевала 
команда спортивного клуба 
«Урал», игравшая весь сезон 
достаточно ровно. На втором 
месте футболисты завода ре
зиновых технических изделий, 
на третьем — команда 
ОРГРЭСа.

Успешно выступили в ны
нешнем сезоне футболисты 
Свердловского машинострои
тельного завода имени Кали
нина. Впервые участвуя в чем
пионате, они стали победителя
ми -турнира команд второй 
группы и завоевали право на 
будущий год выступать сре
ди сильнейших. А на финише

сезона спортсмены «Калинин- 
ца» одержали победу в розыг
рыше Кубка Свердловска по 
мини-футболу. На пути к фи
налу «Калининец» победил 
команду города Березовско
го — 7:2, сборную Уральского 
научного центра — по пеналь
ти 5:4 (основное и дополни
тельное время игры закончи
лось вничью — 3:3), «Урал
маш» —■ 3:1. В финале завод
ские футболисты встретились с 
чемпионом города по зимнему 
футболу на большом поле — 
командой Свердловского гор
ного института. Проигрывая 
сначала 0:1, а затем 1:2, «Ка- 
лининец» тем не менее сумел 
одержать победу со счетом 3:2.

Думается, успех сборной за
вода не случаен. Мини-фут
бол очень популярен на пред
приятии, более сорока команд 
принимало участие в первен
стве завода по мини-футболу, 
и руководство спортклуба уме
ло использует популярность 
этого вида спорта для орга
низации здорового досуга тру
дящихся, популяризации физ
культуры и спорта.

Л. СТЕПАНОВ.

КОНКУРС
ВУЗОВ

Подведены итоги социалиста* 
ческого соревнования между 
высшими учебными заведения
ми . автономных республик, 
краев и областей России по 
высшему спортивному мастер
ству.

Свердловский областной со
вет СДСО «Буревестник» сре- 
дй 61-й участвовавшей в смот
ре организации занял третье 
призовое место, пропустив впе
ред областные советы Волго
градской и Омской областей.

В прошлом году в студенче
ском спортобществе нашей об
ласти подготовлено около 8 ты
сяч значкистов комплекса ГТО, 
один мастер спорта междуна

родного класса по тяжелой ат
летике — Николай Груздев, 
студент У ПИ: 14 мастеров 
спорта. 55 кандидатов в масте
ра. Сборные студенческие 
команды, выступая на всесоюз
ных и российских соревнова
ниях. выиграли кубки по аль
пинизму. скалолазанию, лыж
ным гонкам/ санному спорту, 
женскому гандболу, настольно
му теннису и шашкам.

Одновременно были определе
ны результаты смотра работы 
детских спортивных школ при 
вузах. В смотре на лучшую по
становку работы по физиче
ской культуре и спорту среди 
35 ДЮСШ детская спортивная 
школа Уральского политехни
ческого института заняла тре
тье место. Впереди лишь юные 
спортсмены Красноярска и 
Краснодара.

В. ВЕДУНОВ, 
судья республиканской 

категории.

— Вера Васильевна, вот уже 
четыре года вы и ваши уче
ники — постоянные участни
ки уральских музыкальных 
конференций. Что дает лично 
вам, как педагогу и музыкан
ту, это участие! Какую пользу 
приносит вашим студентам!

— Конечно, эти конферен
ции полезны не только слу
шателям в зале. Мои студенты, 
участвуя в них, получают пре
красную возможность поды
шать воздухом настоящих 
гастролей, жить две недели в 
напряженном творческом рит
ме. Они теперь знают, что та
кое концерт после ночи, про
веденной в поезде. Они как бы 
репетируют свою будущую 
концертно - исполнительскую 
жизнь и уже начинают дога
дываться, что она несет не 
только большие радости, но и 
немалые тяготы. Ну, и кроме 
того, мои ребята — очень 
дружные, они любят друг 
друга и дорожат общением в 
таких поездках.

Ценность этих конференций 
еще и в том, что они —- по
стоянные, периодически по
вторяющиеся. Публика может 
следить, как развивается музы
кант. Каждый год я привожу 
своих учеников в Свердловск, 
в свой первый приезд сюда 
никто из них не был никаким 
лауреатом. Теперь же Этери 
Анджапаридзе — лауреат 
Международного конкурса в 
Монреале (I премия), Дина 
Иоффе—лауреат Международ
ных конкурсов имени Шопена 
и имени Шумана, Юрий Лиси- 
ченко — лауреат Междуна
родного конкурса имени Мар
гариты Лонг. И самое глав
ное — творческий рост каж
дого из них все заметнее.

Вот Юрий Лисиченко — так, 
как Юра играл здесь на днях, 
он не играл еще никогда.

В этом году не приехал в 
Свердловск пятикурсник Миша 
Ермолаев — время конферен
ции совпало со временем сда
чи экзамена. Он поразил всех 
в прошлом году, в том числе 
и своего учителя. На заседа
нии научного студенческого об
щества Уральской консервато
рии он сыграл 48 прелюдий 
и фуг Баха. Он произвел 
сильное впечатление. Был 
просто хорошим студентом, 
и... вдруг!..

Впервые приехал в Сверд
ловск Андрей Дроздов, совсем 
юный первокурсник. Я надеюсь, 
что на одной из конференций 
этот очень талантливый маль
чик тоже подарит нам откры
тие. Его пока нельзя назвать в 
полном смысле моим учени
ком. Если Этери Анджапарид
зе занимается у меня шесть 
лет, Дина Иоффе — восемь, то 
Андрей всего несколько меся
цев. Он начинает, он — дебю
тант, но именно ему продол
жать традиции этих «гастроль
ных» выступлений.

Очень много дают конферен
ции лично мне. В обычные 
дни я просто не имею времени 
для обобщения педагогическо
го опыта. Для этого необходим 
стимул, толчок. Вот им-то и 
стали для меня конференции. 
Жизнь моя иногда напоминает 
мне движущийся поезд, мель
кание пейзажей за окном ва
гона, конференция ж'е застав
ляет остановиться, вглядеться, 
оглянуться...

Например, прошлая конфе
ренция, посвященная пробле
мам стиля, заставила пройтись 
glissando по всей музыкальной 
литературе о романтизме. 
Очень заинтересовала меня 
предполагаемая тема будущей 
конференции «Русская форте
пианная музыка и русская 
педагогическая мысль». При
дется вновь проанализиро
вать, обновить и репертуар 
учеников, и Собственный.

Не надо только рассматри
вать мое участие в этой кон
ференции, как сольное выступ
ление: приезжает-де столич
ная профессорша и вещает._ 
Мои выступления и выступле
ния моих студентов — лишь 
составная целого комплекса

интереснейших мероприятий: 
и проблемный доклад И. 3. 
Зетеля, и ■ интереснейший 
опыт развития слуховых спо
собностей, показанный педа
гогом ДМШ № 3 Г.. И. Шат- 
ковскиМ, и многое другое.

— И все же, Вера Васильев
на, ваш доклад привлек осо
бое внимание. Недаром и те
ма его «Развитие творческих 
способностей» совпала с об
щей темой конференции. Не 
могли бы вы поделиться с 
нашими читателями главными 
мыслями своего выступления!

— Мои выступления — это 
импровизации, я никогда не 
читаю по бумажке, а просто 
продумываю заранее «стер
жень» того, о чем предстоит 
говорить... Основной тезис- 
«стержень» этого доклада 
можно сформулировать так: 
творческое преподавание — 
антищтамп. Самое страшное в 
педагогике — штамп, повторе
ние. Казалось бы, парадокс: 
ведь педагог самой сутью сво
ей профессии обречен на пов
торение. Но речь-то идет не о 
текстуальном повторении, а о 
статичности мысли, души. Ос
новная проблема..., по-моему, 
состоит в том, как отделить 
традицию от школярства, как 
уметь вовремя определить 
грань, разделяющую педагоги
ку-ремесло и педагогику- 
искусство?

Убеждена, именно статичные, 
«на все времена» методы-ре
цепты ведут педагогику к 
омертвению. Педагогу нужна 
душа, способная к движению 
навстречу юности, умение 
строить свои уроки, менять 
свои методы в зависимости от 
индивидуальности ученика, 
пестуя терпеливо в нем то — 
пусть немногое — но свое, 
что отличает его от другого 
ученика..

В чем же источник этого ду
шевного нестарения педагогики 
ее эликсир молодости?

Однажды великий учитель 
музыки и юности Генрих Ней- 
гауз сказал: «Я не люблю пе
дагогику...» Подумал и доба
вил: «Люблю музыку и учени
ков». Эта формула любви и 
есть заветная формула педаго
гики. Если вы, ежедневно об
щаясь с юностью, находитесь 
с ней в глубоком и полном 
взаимопонимании, тогда вы не 
состаритесь. И в этой вечной 
юности — счастье педагога. На
до только очень сильно лю
бить. Просто — любить.

— Вера Васильевна, сверд
ловская публика хорошо знает 
ваших учеников по выступле
ниям в концертах. Интересно 
было бы услышать о них ваше 
мнение — мнение педагога...

— Что ж, пожалуйста. Начну 
с Дины Иоффе — любимицы 
свердловчан.

Свердловчане знают и лю
бят Дину прежде всего как 
исполнительницу Шопена. В 
этом году она впервые, и, на 
мой взгляд, весьма интересно, 
сыграла Четвертую сонату 
Прокофьева.

У нее очень яркое творче
ское лицо. От природы ред
чайшее ощущение романтиче
ской музыки, подлинная све
жесть восприятия. Она так уме
ет загораться иа сцене, когда 
играет, что ее вдохновение 
всегда передается в Вал. В 

игре ясно проявляются челове
ческие свойства Дины — интел
лигентность, скромность, чи
стота, врожденный артистизм.

Дина в моем классе — са
мая старшая, аспирантка. По
вторяю, в свой первый приезд 
в Свердловск она еще не была 
лауреатом, просто студенткой.

Этери Анджапаридзе стала 
известной после конкурса име
ни Чайковского, когда семнад
цатилетней получила непомер
но высокую для своего возрас
та IV премию. Это совершенно 
иная, чем у Дины, индивидуаль
ность, В высшей степени неха
рактерные для женщины 
пианистки качества: мужест
венность, «диктаторское» нача
ло — драгоценный дар для 
интерпретатора. Она не только 
заставляет слушать себя, но 
принять свою трактовку, сохра
няя при этом удивительное дос
тоинство. В Свердловск в этом 
году Этери приехала через... 
Монреаль. Она выступила там с 
20 концертами.

Юрий Лисиченко из Львова 
учился у тех же педагогов, что 
и известный пианист Алек
сандр Слободяник. Это музы
кант стихийного темперамента, 
крупного романтического даро
вания. Я буду готовить его к 
предстоящему конкурсу Чай
ковского — именно русская 
музыка очень близка Юре по 
духу.

— Не так давно вы — как 
автор и ведущий — начали 
цикл передач на Центральном 
телевидении «Встречи у роя
ля» — встречи с молодыми 
музыкантами. Пожалуйста, не
сколько слов об этих встречах.

— Иногда передачи такого 
рода оборачиваются рекламой 
молодым, если их создатели 
идут по пути «биографическо
му»: где родился, учился и так 
далее... Мне кажется, это неин
тересно, ведь биографии у мо
лодых еще коротенькие — не 
за что «зацепиться».

Наш цикл задуман как раз
говор с молодыми о музыке, 
о становлении артиста, о вели
ких музыкантах. Любопытным 
получился на экране такой 
разговор с Диной Иоффе, Эте
ри Анджапаридзе, совсем не
давно — 26 марта — прошла 
передача с участием скрипача 
Ильи Груберта, ученика Леонида 
Когана, а 9 апреля «Встречи у 
рояля» будут посвящены бет
ховенской теме.

Это разговоры не о юных 
музыкантах, а с юными для 
юных. Здесь крупным пла
ном — Музыка.

Интервью вела Е. ШАКШИ- 
НА.

НА СНИМКЕ: профессор 
В. В. Горностаева.

Снимок Л. БАРАНОВА.

ру»; за композицией «Суда
рушки», танца, рожденного 
в Алапаевске на основе 
уральского фольклора, фи
гурным вальсом, цыганским 
танцем «Рада»; танцами на 
мотив чешской народной пес
ни «Аннушка», исполненны
ми самыми маленькими уча
стниками конкурса. Пары, 
исполнившие «Вальс-мазур
ку», «Сурские ритмы», тан
цы, основанные на современ
ных ритмах, также покорили 
зрителей плавностью и изя
ществом своих движений. По 
единодушному мнению жюри 
и зрителей, самой обаятель
ной парой был признан тан
цевальный дуэт из городско
го Дома пионеров Ирины 
Дульцевой и Александра Фе
дорова, завоевавшие 1 место 
в третьей возрастной группе.

Кроме этой пары лауреатами 
Восьмого городского конкур
са исполнителей бального 
тайца стали представители 
Дворца культуры школьни
ков Нижнетагильского метал
лургического комбината Еле
на Швецова и Виктор Голов
чанский и учащиеся школы 
№ 9 Елена Филиппова и 
Юрий Кенф, а также юные 
танцоры Жанна Шаймухаме- 
това и Сережа Рейх, которых 
обучает мастерству бального 
танца руководитель коллек
тива бальных танцев город
ского Дома пионеров «Гра
ция» В. П. Шаймухаметова. 
Всем призерам конкурса бы
ли вручены грамоты и подар
ки. Отрадно отметить, что 
танцоры городского Дома 
пионеров становятся победи
телями городских конкурсов

исполнителей бального танца 
уже пятый раз подряд.

В. ЗОРИХИН.
кино

На фестиваль
в Челябинск

Большая творческая группа 
работников Свердловской ки
ностудии принимает участие в 
работе открывшегося на днях 
в Челябинске IV Всесоюзного 
кинофестиваля, посвященного 
жизни и труду рабочего клас
са.

Свердловчане представят на 
суд жюри следующие работы: 
художественные фильмы — 
«Клад» режиссера О. Ворон-

цова о нефтяниках Татарии и 
«Танец орла» о зарождении 
рабочего классе в Туве моло
дого режиссера В. Живолуба, 
полнометражный документаль
ный фильм Л. Ефимова «Точ
ка зрения» об уралмашевцах, 
документальные фильмы 
С. Маркова «Харасавэй», посвя
щенный нефтяникам Дальнего 
Севера, «Спокойная сталь» 
В. Тарика о легендарной Маг
нитке.

Жюри фестиваля весьма 
представительное, в него во
шли не только кинематогра
фисты, но и передовые рабо
чие, герои труда.

Фильмы кинофестиваля уви
дят также жители Магнито
горска.

Э. КОШКИНА.

ШКОЛА

Октябрята 
на параде

В школе № 12 состоялся 
парад октябрятских войск. В 
нем приняли участие октяб
рята всех школ Тагилстроев- 
ского района Нижнего Таги
ла. Октябрята неплохо спра
вились с условиями смотра, 
показав мастерство военного 
дела. Первое место заняли 
октябрята школы № 44. Они 
получили право участвовать 
в параде на Театральной пло
щади 9 мая.

Ю. КРЮЧКОВ.
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Дела

клубные

ЛИТЕРАТУРНЫЕ
ПАРОДИИ

«Поэзия зверство,

в роддомах

Здравствуй, Шурочка!

подумай,

ко

тут

дине гвоздик. Так вот их

В. АНИЩЕНКО

В этом году празднование дня 
1 апреля совпало с приходом 
весны. Зазвучала в клубе весе
лая капель, под окном зашуме-

Ты только 
здесь хорошо

сядут после стирки

ли воробьи, в клуб посыпались 
письма, приглашающие на кон
церты балета Большого театра, 
Муслима Магомаева и извест
ного ансамбля «Песняры». Од
нако самое интересное сегод
ня в клубе: 1) дискуссия о 
пользе юмора, 2) письмо из Га
брово, 3) открытие буфета клу
ба им. 1 апреля, который сегод
ня работает без недовложений.

Добро обжаловать!

О бассейне реки Амазонки 
нынче известно куда больше, 
чем о природе юмора. Кроме 
фундаментального положения о 
том, что «смех — короткие и 
сильные выдыхательные дви
жения при открытом рте, со
провождающиеся характерны
ми прерывистыми звуками», 
больше практически ничего и 
неясно. Несмотря на значи
тельное количество ученых- 
смеховедов, юмор остается в 
ряду наименее изученных ка
тегорий, а улыбка, как одна 
из его разновидностей, и вов
се забыта исследователями. 
Вот почему в ряды юмористов 
проникают иногда авторы, 
слабо подкованные в специфи
ке жанра, полагающиеся , на. 
свою интуицию, зачастую смут
но . представляющие себе при
роду «выдыхательных движе
ний».

Не обошлось поэтому без 
казусов и на нашей клубной 
сцене, куда в феврале забрал
ся молодой человек и довел 
до сведения собравшихся пись
мо «Выигрывать должен до
стойный», посвященное попу
лярным ныне денежно-вещевой 
лотерее и знаменитому «Спорт
лото». Автор в нем выразил
серьезное сомнение

Дискуссии клуба

ДЛЯ ЧЕГО ГРАЖДАНАМ ЮМОР?
он, — у него судимость, а он 
выигрывает рояль! Или у не
го моральный облик кирпича 
просит, а он купил билетик — 
и пожалуйста, платок шерстя
ной, оренбургский! В то время 
как примерный семьянин и ак
тивный общественник раз за 
разом испытывает одни обиды».

Это, мягко говоря, волюнта
ристское заявление автора 
письма вызвало среди читате
лей массу справедливых наре
каний.’ Так, тов Э. Шрейбер 
из Карпинска пишет: «Я, как 
человек малограмотный, но 
читать немного могу, прочитал 
статью М; Мишина «Выигры
вать должен достойный». В 
пашей стране много меропри
ятий, и если я, например, хо
чу купить лотерейные билеты
и выигрывать, никто мне 
запретит и никто меня

не 
не

заставить купить билеты, ес
ли я выигрывать не желаю. Но 
я уверенно могу сказать: сей
час с повышением благосостоя
ния жизни каждый. труженик 
имеет возможность приобрести

лотерейный билет или карточ
ку «Спортлото». Конечно, ес
ли тов. Мишин купил один 
билет, то не так просто выиг
рывать. Тов. Мишин далее пи
шет: «...в прессе сообщили, 
что все шесть номеров угадал 
ученик шестого класса из го
рода Тагила. Это значит, маль
чик, ребенок и, возможно, дво
ечник выиграл пять тысяч, а 
взрослые люди опять показали 
себя дураками. Как же после 
этого воспитывать подрастаю
щее поколение на примере от
цов?!»

Я, как бывший рабочий, те
перь заслуженный пенсионер, 
никогда еше не стоял в сторо
не: сегодня я счастливец, вы
играл, завтра другой выигры
вает, и так все идет своим че
редом. А не выигрываешь — 
не играй, тебя никто не зас
тавляет.

Я думаю, в нашей многона
циональной стране все имеют 
право выигрывать в любой ло
терее. И далее еще хочу ска
зать: какая радость у людей,

когда они сидят дома на ди
ване и смотрят передачу «Ро
зыгрыш «Спортлото»! Смот
рят игры, стадионы, где наши 
потомки развлекаются. И ни
когда не надо думать, что я 
проигрываю в лотерее или 
«Спортлото», а другой, недо
стойный гражданин, выигрыва-
ст нечестным путем! 
выигрывают все — 
всего хорошие люди, 
женили...».

Что ж, достойный 
тору письма! Хотя с 
бсром из Карпинска

От этого 
и прежде 
наши тру-

ответ ав- 
Э. Шрей

не соглас-
па А. П. Дынина из Асбеста. 
Она пишет: «Правильно воз
мущается тов. Мишин! У меня 
сосед Фунтиков накануне из
бил жену, а на другой день 
тю денежно-вещевой лотерее 
ДОСААФ выиграл мотоцикл и 
скрылся от ответственности. В 
настоящее время его разыски
вают. \ недавно продавец 
Колбаскина должна была су
диться за растрату, а она пра
вильно зачеркнула 5 цифр и 
внесла все деньги в кассу. Так

всевозможные лотереи спаса
ют от ответственности прохо
димцев. Поэтому я предлагаю 
упорядочить продажу и рас
пространение лотерейных би
летов. Выигрышные карточки 
и билеты пусть распространяет 
местком по месту работы, что
бы от этого выигрывали пере
довики производства, активные 
общественники и липа, с по
ложительной стороны зареко
мендовавшие себя в быту».

Итак, две диаметрально про
тивоположные точки зрения. 
Кто из наших читателей прав? 
На этот вопрос в какой-то ме
ре дает ответ свердловчанин 
В. Силотов: «Мне кажется, тов. 
Мишин, ссылаясь на «достой
ных», осмеивает всех честных 
игроков, насмехается над ни
ми. Да, я имею судимость, но 
честно отбыл положенный срок 
за подделку лотерейных биле
тов и теперь хочу выигрывать
честно, 
кем '

я понимаю. А иначе для чего 
же гражданам дан юмор?»

Я хотел, было, поставить точ
ку, завершить дискуссию, ког
да почтальон принес еще одно 
письмо с массой упреков в ад
рес опубликованного в нашей 
газете пейзажа «Остановись 
мгновение». Оно еше раз на
помнило, что с юмором у нас 
кое-где не полный порядок.

«Вашу газету, — пишет нам 
из Свердловска Э. Сюртуков,—, 
я выписываю и читаю с юно-

Хотя и понимаю, над

сти. Но вот я встретил на
страницах такое, с чем не хо

__________ Репродукция
«Остановись, мгновение» выгля-
чу согласиться.

дит, скромно говоря, вульгарно- 
Снимок не соответствует под
тексту. Кто и зачем думает о 
грусти?! А как она выражена! 
Почему автор А. Фет. откро
венно говоря, халтурит? Мое, 
искреннее уважение к фото-
графин. А вот тов. Фет 
жен подумать, чем он 
мается. На мой взгляд, 
амплуа не в поэзии».

Соглашаясь в целом с

дол- 
зани-

его'

пись-
мом т. Сюртукова, худсовет ■ 
клуба не допустит в дальней
шем публикации таких авто
ров. как А. Фет, Тютчев, Нек
расов. Есенин и т. д. Пора и в.', 
этом деле навести надлежащийотноси- автор — надосмеется

тельно правильности выигры- порядок.
«Положим,шей. ЗАВКЛУБОМ.пишет

КАК ОБМАНУТЬ БЛИЖНЕГО?

(Советы специалиста)

ПОЛУЮ

Сам
И с
А вБез слов. Без слов.

* Дусштлъмены клуба* Почта клуба
ПРИГЛАШЕНИЕ К ТАНЦУКогда «плоды» дозреют

постоянный читатель
и Да и мысли погами.

знаю я уши,
Сразу

мужской!
То ли

То ли

ИВ. Лежнин, г. Карпннск».
От худсовета.

ведь темп,
Красивая,

лица:
И правдивHjíio-fno

Вполне серьезно!^ce-tncucu ране мы. здесь можно, тан-
БАСНЯвится

не так неля

о рождении сына не надо

А. СТАСС.
Валентин СИДОРОВ.

* Буфет клуба НА ЗАМЕТКУ ХОЗЯЙКЕ Игорь ТАРАБУКИН.

Стол заказовiсегодня,

знако- 
подру- 
ночам 
такой

курносой, 
вытяну.

ее 
лю- 
мой

Рисунки С. АШМАРИНА.I

загрызут: «Разве ты о

ником, а 
соломой.
шаете на 
служивца,

В этот день одна 
забота

Быть сметливее

НА СТРОЙКЕ 
хотите.

кусно заваливаете ее .валеж-

То ли правда, то ли 
ложь?!

напропалую 
мысль высказывал такую: 
должен —

значит, существую! 
ПУТИ ВДОХНОВЕНИЯ

Свердловска и области поя-
много новых граждан.

то она ведь не станет 
мить меня со своими

ЧИТ. никто

Вот примет»!
Цветет оратор
Ярким маком на лугу.
Достижения... Цитаты..

МЫСЛЬ
Ловя оказию любую. 
Брал деньги в долг

рошая девочка. Перед 
внешним видом бессилен

житься на соломе. Сослужи
вец ступает на валежник. В 
это время срабатывают ловуш
ка и механизм, опрокидываю
щий сверху ведро воды. Ваш 
товарищ весь мокрый с весе
лым смехом летит вниз. Если 
из ямы послышатся звуки, на
поминающие ситуацию с пот
ревоженным медведем, — 
это значит, розыгрыш удался.

сверху застилаете 
После чего пригла- 
природу своего со- 
предлагая располо-

бой внутренний мир! 
сразу трещину даст — 
его...

хотите ли, 
картина ясна:

адресок. телефон 
а повезет — так и

В

темп, темп... Зна-
• не гарантирует.

------- дьявол. Стройная.
Сам про любовь заговорю. А я

певать я иду!.. Потопчемся с

вивисекция сердца, 
госпитальных ночей 
соловьиный наркоз! 
Или новое средство 
для ращенья волос?»

Евгений ЕЛИСЕЕВ 
Сб. стихов «Ночное»

Что поэзия, братцы? 
Не находится слое. 
Это — < Прима-12», 
Дихлофос (от клопов') 
Строкогонное. Крепость 
Краше всякой травы. 
Это новое средство 
Для мытья головы. 
Это насморк жестокий, 
Риторический жар. 
Госпитальные строки.. 
Носоглотки катар. 
Это дело такое, 
Ноет все и болит. 
Это зверство сплошное. 
Эп радикулит. 
Дезинфекция это. 
Сразу не заучить. 
Ее трудно от бреда 
Иногда отличить.
Не пойму, что со мною: 
Будто нынче тверез, 
А придумал такое. 
Что по коже мороз.

«Мир без тебя на вид, 
на ощупь

Такой же точно, как 
с тобой...

И что-то все-такн не так... 
И вновь —- река и камни, 

камин.
Они все те же н не те...»

И вновь окинул я с балкона 
Густые заросли листвы, 
Ту местность, что давно

знакома...
Она все та же, но — увы! 
Увы и ах! То дорогое, 
Чем надышался я сполна, 
Ушло. Сменилось на другое. 
Осталась видимость одна. 

.Вот мой уют, он с виду 
прочен.

И никакой он не другой.
Он без тебя такой же точно. 
Такой, да только не такой! 
Ведь все изменчиво

в природе: 
Оставил в кухне антрекот, 
Прошло каких-нибудь 

полгода, 
Понюхал — тот и все ж

не тот. 
А может, видимость такая? 
Все суета и маета.
Вдруг ты выходишь 

из трамвая
И та, и вроде бы не та.
Пет, Не сложнее и не проще 
Твое бордовое пальто. 
И я сижу, пишу на ощупь. 
И то..ГЙ все-таки не то.

Q ХУДОЖНИК УЛЫБАЕТСЯ

Гу-

MHoi'i смеется. Мол. недостой
ный, жулик, а выигрывал. Его

* Фельетон

ПОАУЭТО

«Уважаемый тов. завклубом! 
Вот уже который сезон я

клуба им. 1 апреля. Но до сих пор мне приходилось 
смотреть на сцену только из задних рядов. А что если 
самому подготовить номер? И вот посылаю вам рассказ 
«Плоды магнетизма». Мне 28 лет. Люблю хорошую по
году. Не люблю мрачных людей. Надеюсь, этих сведе
ний для вас вполне достаточно, чтобы выслать мне гоно
рар*

Нельзя сказать, 
ды» тов. Лежнина 
спелые. Есть в них

что «пло- 
совсем не- 
определен*

ная притягательность, магне
тизм. Но его притягательной

силы оказалось недостаточно, 
чтобы они нам понравились. 
Вот почему «плоды» отложе
ны на дозревание. Что касает
ся гонорара, то он будет от
правлен сразу же по получе
нии зрелой продукции.

в;

f в*

0 Вы говорите своему со
труднику, что у него вся спи
на белая. Он, само собой, не 
верит, хотя за минуту до это
го вы тщательно вымазали ме
лом его пиджак. Мелочь, ни
чего особенного, а приятно: 
на вашем счету уже один ро
зыгрыш. 1 : 0. Ну и что, если 
мел с трудом стирается. А 
химчистка для чего? Главное, 
счет открыт. Дышите глубже— 
вы разыграны.

© Вы углубляетесь несколь
ко в лес и роете яму глуби
ной 4—5 метров. Затем пе

По традиции кого-то 
Полагается надуть! 
Самый первый лень 

апреля 
Близок сердцу моему: 
Если врут, то для 

веселья, 
И не вепят никому.

* Эпиграммы
Не
Но
Выпивали строители, 
А качнулась стена.

В АВТОБУСЕ
— Уступите место, бабы, 
Вон мужик — едва живой... 
До чего же нынче слабый 
Этот сильный пол

— Что слава?
Яркая заплата!
Надежней — 
Твердая зарплата.

Р. РУДОЛИН.
СОВЕТ АВТОЛЮБИТЕЛЮ 

Мой совет, дружок, послушай 
И других предупреди: 
«Жигулевского» откушав, 
К «Жигулям» не подходи.

С. КОПАЕВ.

— Так... Кажется, не опоздал 
я, вовремя в клуб пришел. Де
вочки хорошие не все разобра
ны, и почти не видно мальчи
ков навеселе. У нас на контро
ле с этим строго: пришел на 
танцы пьяный, без галстука —- 
не пропустят. Домой иди. И 
правильно делают.

Что-то сегодня девчонок 
больше обычного. А, на кален
даре выходной... Сегодня — 
праздник у девчат, сегодня — 
в клубе танцы. Работает буфет. 
И лекцию о гриппе не читают. 
Что еще по программе? У!.. 
Кино опять старое крутят — 
значит, приглашать надо. Кос
тюмчик в меру глаженный, в 
меру — помятый, грива, ка
жется. не очень прилизана, 
галстук подобран. Жаль, боро
ду сбрил — она бы к этому 
галстуку пошла очень. В общем, 
полный ажур. Давай, музыка, 
греми децибелами, не в ресто-

Глазки, талия, ножки. Это 
только с виду все просто. Выз
вал на середину. Отбацали па
ру шейков. Именами перебро
сились. Ну, провожу ее до до
ма или до остановки. Если 
далеко живет... А дальше, даль
ше? Есть гарантия, что она 
меня прямо с танцев к маме 
своей не поведет знакомиться? 
Или в загс не потащит? Сейчас

ва нет. Принос и разлив спирт
ных напитков без меня воспре
щен!» На диеты разные сажать 
будет. А все мои приятели на 
нее глаза пялить станут. в 
спину причмокивать. Попросят 
меня познакомить их с моей 
собственной женой... Не Отелло 
я — это в наш-то век?! — прос-

кого-то
разыграешь 

три короба
наврешь...

другие лян
не .знаешь:

И рисуется при этом 
Жизнь прекрасней 

всяких слов
(Лишь отдельные 

жилеты
Без отдельных

рукавов?)
И сидишь, развесив

Дорогая редакция!
Я выписываю газету «На 

смену!», откуда узнал о клу
бе им. 1 апреля. Дело в том, 
что у моей жены 1 апреля 
день рождения. Прожив с 
ней 20 лет, я никак не мо
гу привыкнуть к тому, что в 
этот день ее надо поздрав
лять и дарить подарки. Мне 
все кажется, что меня ра
зыгрывают. Объясните, по
жалуйста, могут ли быть 
дни рождения 1 апреля?

В. БОЧКАРЕВ, 
конструктор УЗТМ, 

Свердловск.

От худсовета. Как стало из
вестно из компетентных источ-
никой, 
1977 г.,

апреля 
города

Таким образом, дата 1 апре
ля не является препятствием 
(для появления на свет. 1 ап-
реля родилось много замеча
тельных людей. И если сегод
ня счастливому папе сообщат

сомневаться. (Однако следует 
сразу же проверить, если ли
кующий голос по телефону 
сообщит о рождении пяти 
близнецов). Вот почему худ
совет и все самодеятельные 
члены клуба поздравляют
всех счастливцев, чьим 
рождения стал веселый 
1 апреля, в том числе 
шу супругу, уважаемый 
димир Александрович!

Вполне серьезно!

днем 
день 

и ва-
Вла-

ОГОРОД
С Рекой, несущей массу вод, 
Однажды спорил Огород.
— Мне опыт долгий 

говорит —
Не так вода твоя бежит.
Гораздо больше был бы 

прок
Ей течь и вдоль, и 

поперек!
Вот-вот, в верховьях в 

это лето
Уже я слышала про это. 
Советы щедро там дает 
Такой же мудрый Огород. 
Но, если б слушать я их 

стала.
Я б до тебя не добежала. 

А. ПИЧУРИН.

имя узнаю. А о чем еще на тан
цах говорить под такой гро
хот? Все ясно. И не лекторий 
здесь. Не у картин мы... пере
ходников. что ли?!

Н-да, как в песне: «Все дев
чонки с парнями, только я 
один...» Чего же стою? Вон к 
той блондинке потопаю. Ка
жется. натуральная. И ножки, 
как на заказ. И улыбку такую 
только в кино увидишь. Сейчас 
псе под ■ кого-нибудь улыбают
ся. А фигурку. наверное. у 
гимнасток напрокат взяла. Хо-

и слов подходящих не знаю, 
кроме как: «Ну. пошли что ли. 
до загса пробежимся?!»

И она согласится. Так и 
семья организуется. Кирпич в 
теле общества. На кооператив 
с родителей надо выбивать, на 
гарнитур. Дети вскоре запи
щат. меня папой звать будут. 
Или «бякой». И зачем мне то
гда красота этой блондиночки 
натуральной? С ножками на 
экспорт. II вдруг у нее не ду
ша. а вакуум?! Или будем с 
ней сидеть вдвоем, а я себя 
буду чувствовать третьим. Ру
гаться станем вместо зарядки, 
пол каблуком ее пропишусь. 
К магазинам и химчисткам до
рогу узнаю. Картошку. кар
тошку чистить научусь! И при
дется отдавать ей всю получку 
с премией и калымом. Й на 
сервант табличку повесит: «Пи-

семейной жизни мечтал? Ты 
ни о какой не мечтал! Куда ж 
тогда на танцах смотрел?!»

Чуть не влип... Надо к эст
раде прислушаться, она так и 
сыплет песнями: «Неприметная 
красота... Не родись краси
вой — — красота завянет... Не 
заменит ножек внешность серд
ца нежность...» Ладно, теперь 
поищем некрасивую. Вон их 
сколько стенки подпирают. И 
у каждой из глаз бьет: при
гласи! пригласи! плюнь на 
красоту! Поверим песням. У 
неприметных, может, и сердце 
нежное, и сами тихие. Эта не 
рыкнет за футбол-хоккей, а 
друзья придут—закусочку соо
рудит. Не скажет. что носит 
tvt всяких. Пошел я. Рыжую, 
всю в веснушках, никто не 
приглашал. Осчастливлю. По
краснеет сразу. заулыбается. 
Как мышка стоит. Фигу prey в 
джинсах не разглядеть. И оч
ки. А сердце?! А душа?! То-то 
же! Иду! Танцуем! Провожаю! 
А там — посмотрим...

...Н-да. Отбацали, называется. 
Проводил. Адрес с телефончи
ком. Подошел к ней пригла
шать. она радостно кивнула и 
представилась: «Меня, говорит. 
Виктором звать. А вас, девуш- 
ка. как?» Меня. Серегу, спро
сила?! Вот и приглашай после 
этого’..

даже
не поймешь: 

слушать, то ль
не слушать? 

правда, то ли
ложь?

А скорей — ни то. ни 
это. 

Полуэто. полуто...
Хоть невкусно, как 

диета, 
Осмотрительно зато! 
Средь людей, подчас 

и дельных,
Есть подобный тип

как
с промтоварами,

На деревню
длинные носят, материал,

небеспредельно, 
И блудлив не до

конца. 
Безупречные манеры. 
А в глазах, как мепный 

грош, — 
Полуересь, полчвепа... 
Полуправда, пoлvлoжь! 
Чуть прижми его 

потуже — 
Цифрой, фактом.

с ходу. в лоб!.. 
Он теряется и тут же 
Уползает, словно клоп. 
И таких не счесть 

примеров. 
Где скрывают суть 
„ слова...
У меня от той

«Фанеры» 
Разболелась голова. 
И лишь нынче.

без рисовки, 
Отдыхаю сердцем я 
В откровенной

обстановке 
Добродушного вранья!

так что я уже кое-что купила, 
и в очереди не стояла, а это 
мне на руку, ведь погода жар
кая. Например, вчера выбро
сили штаны вроде спецовки, 
я Кольке с Иришкой 
взяла, сносу не будет, толь-

так я на размер больше. Есть
и эти — как их? — назва-

ние забыла. Ну про них еще 
загадки теперь загадывают и 
отгадать никто не может, по
тому что давно не видели, — 
два *кольца, два конца, посре-

ку-
пила 40 штук. В хозяйстве сго
дятся.

Ты что заказывала, твоих раз
меров нет. Все маленькие, уж

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
12.25 — Литературные чте

ния. А. Новиков-Прибой. «Цу
сима». (Цв.).

12.55 — «Движение без опас
ности». (Цв.).

13.25 
(Цв.).

13.35
Тираж «Спортлото».
«В гостях сказ-

Суббота, 2
ни». Телевизионный художест
венный фильм «Златовласка».

9.00
«ВОСТОК»

МОСКВА. Новости.

(Цв.).
15.05 «Здоровье». Научно-

9.10 — Утренняя гимнасти
ка. (Цв.).

9.30 — «АБВГДейка». (Цв.).
10.00 

(Цв.).
10.30 

грамма 
11.00

Для вас, родители.
— Музыкальная про- 
«Утренняя почта». (Цв.). 
— «Больше хороших

товаров».
11.30 — Рассказы о худож

никах». Рембрандт. (Цв.).
11.55 Песни и танцы на-

родов СССР. (Цв.).

Шурочке
(Письмо из Габрово]

приеду, сошью, не бог весть 
какая вещь и под платьем не 
видно, а многие, особенно не 
наши, и вовсе не надевают— 
мода или что, прямо срамота.

Грише своему портвейна ку
пила, «Мартини» называют или 
еще как-то не по-нашему, да 
им со свояком все равно, а 
бутылку потом под масло — 
хорошо с крышкой завинчива
ется.

Себе платье купила простень
кое, но со вкусом, теперь все

синтетика, обтягивает, как у 
артистки, — помнишь, в кино 
смотрели.

Деду скажи, пусть зубы встав
ляет, порадую его на старости 
лет резинкой — пусть жует, 
ровно главарь ихний по теле
визору Эспозито.

Так *время-то и бежит у 
меня, еще купальника нет, а 
искупаться охота — ведь после
завтра уезжаем из Габрово, 
приеду, расскажу все под
робно.

За моим присмотри, без ме
ня, наверное... я его знаю, му, 
теперь и до свидания.

Убедительно прошу пригото
вить для меня салат из свежей 
капусты с луком. В случае по
ложительного решения вопроса 
обязуюсь выпить 200 г. конья
ка и съесть два бутерброда с 
сыром, которые два месяца на
ходятся на витрине вашего бу
фета.

Вниманию
посетителей

• Осторожно! У нас горчица 
со Знаком качества!

Объявление
• Буфет клуба им. 1 апреля 

в неограниченном количестве 
по цене 10 копеек принимает
бутылки из-под 
«Шампанского», 
всех импортных

«Токайского». 
«Ркацители», 
и марочных

Твоя сестра Анастасия.

Доставил письмо 
А. МИЧКОВ.

вин (в нераспечатанном виде).
• Буфету срочно требуются 

носильщики (авосек), резчики 
по металлу (для резки хлеба), 
обрубщики шницелей.

• Буфет клуба им. 1 апреля 
купит сейф для хранения кни
ги жалоб.

ническая поэма».
19.15 — «Встреча с Аркадием 

Райкиным». Телевизионный 
фильм. (Цв.).

Основные 
тики.

15.40 -
категории диалек-
Сопротивление мате-

20.30
21.00

«Время». 
Чемпионат СССР по

футболу. «Шахтер» — «Торпе
до» (М). 2-й тайм. ((Цв.).

21.45 — Концерт советской 
песни. (Цв.).

22.30 Международный тур-
нир по спортивной гимнастике

популярная программа. (Цв.).
15.45 — Музыкальный абоне

мент. Композиторы «Могучей 
кучки». (Цв.).

16.30 — «Содружество». Те
левизионный журнал. (Цв.).

на призы 
Ньюс». (Цв.). 
Новости.

ВТОРАЯ

газеты «Москоу 
По окончании —
ПРОГРАММА

17.00
роятное». (Цв.).

«Очевидное неве

11.30 12.30 МОСКВА.
Учащимся 9-х классов и сред
них специальных учебных за
ведений. Литература. В. И. Ле
нин о Л. Н. Толстом.

12.00
13.00

«Шахматная школа.
Свердловск. Студен-

18.00
18.15

Новости.
«Карпатские моти

вы». Телевизионный докумен
тальный фильм. (Цв.).

18.30 Программа мульти-
пликационных фильмов. (Цв.).

19.00 — А. Скрябин. «Симфо-

там-заоЧникам. История КПСС.
I курс. Борьба партии за со-
циалистическую индустриали
зацию страны и коллективи- 

сельского хозяйства, 
социализма в СССР

зацию
Победа
(1926 — 1937) (окончание).

14.20 — Философия. II курс.

риалов. Ш курс. Расчет на 
устойчивость сжатых стерж
ней

17.00 — Политэкономия. IV 
курс. Развитие государствен
но-монополистического капи
тализма.

18.15 — Новости.
18.30 Показывает студия

«Барабанщик». «Написано для
тебя», 
апреля».

19.20
И. Зверев. «Второе

♦Восточное сказа-
ние* Фильм-балет. (Цв.).

20.40
21.00

Лля гас. малыши!
МОСКВА. «Народные

мелодии». Концерт. (Цв.).
21.15 — «Клуб кинопутешест- 

вий». (Цв.).
22.15
22.30

Сперпловск. Новости
МОСКВА. Концерн

симфонического оркестра.
23.00 — Спортивная програм

ма. (Цв.).
23.30 «Мужчины». Худо-

жестоенный фильм. (Цв.).

СУББОТА, 2 АПРЕЛЯ
7.15 — Гимнастика для детей. 

7.25 — Областные известия.
7.35 — Новые книги. 7.45 — 
Обьявления. 8.15 — Обзор об
ластных газет. 9.10 — Музы
кальная программа «Старый 
граммофон». 17.15 — Спорт для 
всех. 17.30 — Актеры и роли. 
Творческий портрет В. Ворони
на. 18.30 — Вечерние беседы.
19.00 Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
2-1У КАРМЕН с участием

• Добавив в бочку меда ложку дегтя, можно получить 
пищевой продукт со своеобразными вкусовыми качест
вами.
• Купив несколько бутылок молодого вина и выдержав 
его 100—150 лет в теплом помещении, можно получить 
высококачественный уксус для хозяйственных нужд.
• Если на ваши белые летние брюки попала грязь из-под 
колес проезжающего мимо автомобиля — не отчаивай
тесь. Оставайтесь на том же месте и ждите новых автомо-
билей. Через некоторое время 
равномерную серую расцветку.

СПРАШИВАЙ
«Мне рассказывал сосед по 

лестничной площадке, что фи
кус служит не только для ук
рашения жилища, что из него 
в какой-то стране паркет дела
ют, а также применяют при ле
чении. Правда* ли?» — спра
шивает И. Ширинкин.

Отвечаем. Да, правда. Когда 
начинается обильное листоот- 
деление йа фикусе, то листоч
ки не выбрасывают. Их соби
рают, пропитывают бесцвет
ным лаком и приклеивают на

нар. арт. РСФСР Г. КАРЕ
ВОЙ.
3-ГУ утром КОНЕК-

ГОРБУНОК 
вечером ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ДОКТОР НАЗАРОВ
2-1У ГАМЛЕТ
3-1У утром С ЛЮБОВЬЮ

НЕ ШУТЯТ 
вечером ИНТЕРВЬЮ

В БУЭНО С - А И РЕСЕ
СВЕРДЛОВСКИЙ 

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 
КОМЕДИИ

Сегодня КУПИТЕ ПРОПУСК
В РАИ

2-1У ПРЕКРАСНАЯ ЕЛЕНА 
вместо объявленного спек
такля «Пусть гитара игра- 
ет». Билеты действительны.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

СОВКИНО — Отпуск, кото
рый не состоялся.

ОКТЯБРЬ — Побег на рас
свете.

ТЕМП — Слово для защи
ты.
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ваши брюки приобретут

О. ШАПОВАЛОВ

ОТВЕЧАЕМ
клей БФ. И. что интересно, зи
мой приготовленный таким 
способом паркет становится 
желтым, а весной начинает зе
ленеть, летом он становится 
темно-зеленым благодаря оби
лию хлорофилла в нем. Только 
для этого паркет нужно ежед
невно протирать влажной тряп
кой. Если же ходить по тако
му полу в тапочках с , резино
вой подошвой, то он выделяет 
целебный женьшеневый крем, 
так необходимый для устране
ния зуда в руках.

УРАЛ — Чистыми руками. 
Комиссар полиции обвиняет.
Капкан. В зале____ докумен
тальных фильмов: Семь ша-
гов за горизонт. Киноуни
верситет для родителей.

южный Сказ про то,
как царь Петр арапа женил. 
Кинопанорама.

БУРЕВЕСТНИК — Танцов
щица (две сепии).

ИСКРА — Старое ружье. 
Развлечение для старичков.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Сказ про то, как царь Петр 
арапа женил. Шторм на су
ше.

Доводим
до сведения

всех членов клуба, что 
сегодня в 19 часов в До
ме работников культуры 
(ул. Пушкинская, 10) со
стоится совместное засе
дание четырех клубов: 
«Трех остряков» («Ураль
ский рабочий»), «Пя
того угла» («Вечер
ний Свердловск»), «Юмо
ра и сатиры» (журнал 
«Урал»), им. 1 апреля 
(«На смену!»), посвящен
ное дню смеха.

На заседании выступит 
ряд несерьезных това
рищей, которые попыта
ются серьезно рассме
шить присутствующих.

После заседания со
стоится концерт художе
ственной самодеятельно
сти клубов.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

МИР 
серии).

Танцовщица (две

ДВОРЕЦ СПОРТА 
10-—17 апреля 

ХОККЕЙ 
на приз газеты «Советский .

спорт».
Участвуют команды: 

«Крылья Советов» (Москва), ■ 
♦ Химик» (Воскресенск), «Ав-' 
томобилист» (Свердловск), 
СКА (Свердловск), 
(Пермь). «Сибирь» 
бирск).

«Молот»^ 
(Новоси-

Кассы работают 
до 20 час.

2 — 3 апреля по области ожидается переменная облачность* 
местами небольшой снег, ветер северо-западный. 5—10 мет* 
ров в секунду, временами западный, 10 — 16 метров. Темпера* 
тура воздуха ночью минус 7 —12 градусов, ь горных районах* 
до 17 градусов мороза, днем плюс 1—минус 4.
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